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Le Président de la république rend hommage aux 
soldats tombés en martyrs à Ain Temouchent

Le Premier ministre préside la 
cérémonie de célébration du double 

anniversaire de la création de l’UGTA et 
de la nationalisation des hydrocarbures

Le ministre de l’Intérieur en visite 
officielle en Espagne les 24 et 25 février

Attaf reçoit un appel téléphonique 
de son homologue ukrainien

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé 

ses sincères condoléances et 
sa profonde compassion aux 
familles des trois militaires 
de la Gendarmerie nationale, 
tragiquement disparus alors 
qu’ils accomplissaient leur devoir 
national à Ain El Arbaa, dans la 
wilaya d’Ain Temouchent.
Dans son message de 
condoléances, le chef de l’État 
a honoré la mémoire du major 
Bdoual Abdelkader, du sergent-
chef JerourCharaf et du sergent 
Djaha Burhan, saluant leur 

engagement et leur dévouement au 
service de la nation. Il a exprimé 
sa solidarité avec leurs familles 
endeuillées, partageant leur 
douleur en ce moment difficile.
Une tragédie causée par les 
intempéries
Les trois gendarmes, membres de 
la brigade de sécurité routière de 
la Gendarmerie nationale à Ain 
El Arbaa, ont été emportés par les 
crues de Oued Ababsa lors d’une 
patrouille sur la route nationale 
101. 
Les fortes précipitations qui 
se sont abattues sur la région 
ont provoqué des inondations 

soudaines, rendant leur mission 
particulièrement périlleuse.
Un hommage militaire solennel
Le général d’armée Saïd 
Chengriha, ministre délégué 
auprès du ministre de la Défense 
nationale, a également exprimé 
ses condoléances. Il a, au nom 
de l’ensemble des forces armées, 
rendu hommage aux militaires 
disparus, louant leur engagement 
et leur courage. 
Cet événement tragique met en 
lumière les risques auxquels 
sont confrontés, chaque jour, les 
membres des forces de sécurité en 
accomplissant leur mission.

Chargé par le président de la 
République, le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, a présidé, lundi, 

à Hassi Messaoud (wilaya de Ouargla), 
la cérémonie de célébration du double 
anniversaire de la nationalisation des 
hydrocarbures et de la création de l’Union 
générale des travailleurs algérien (UGTA).
La cérémonie de commémoration s’est 
déroulée en présence du ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines et des 
Energies renouvelables, M. Mohamed 
Arkab, du ministre du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, M. Fayçal Bentaleb, 
du Secrétaire général de l’UGTA, M. 
Amar Takdjout, des autorités locales et de 
responsables centraux et locaux.
A l’entame de sa visite à Hassi Messaoud, 
le Premier ministre a procédé à la pose de la 
première pierre du projet de réalisation d’une 
nouvelle raffinerie de pétrole, où il a écouté un 
exposé sur ce projet prometteur qui permettra 
de traiter 5 millions de tonnes/an de pétrole 
brut, assurant ainsi l’approvisionnement 
nécessaire aux installations industrielles de la 
région et répondant à leurs besoins en divers 
produits énergétiques, tout en contribuant au 
renforcement de la sécurité énergétique.
Cette raffinerie devrait entrer en production 
en 2027, avec une capacité de production 
atteignant 1 million de tonne de mazout, qui 
augmentera progressivement pour atteindre 
2,8 millions de tonnes ainsi que 1,31 million 
de tonnes d’essence, en sus de quantités 
importantes de propane, de butane, de 
kérosène et de bitume.
Ce projet emploiera plus de 10.000 
travailleurs pendant la phase de réalisation 
et générera 1000 nouveaux emplois durant la 
phase d’exploitation.
A cette occasion, le Premier ministre a 
affirmé que le projet de réalisation de 

la nouvelle raffinerie de pétrole à Hassi 
Messaoud s’inscrivait dans le cadre de la 
concrétisation de la vision stratégique de 
Monsieur le président de la République, 
visant à renforcer les capacités nationales de 
valorisation des hydrocarbures, notamment 
dans la production du carburant, tout en 
ouvrant de nouvelles perspectives à même de 
renforcer la position du pays sur le marché 
des produits pétroliers.
Le Premier ministre a en outre félicité les 
responsables du secteur de l’énergie, du 
groupe Sonatrach, ainsi que l’ensemble 
de ses cadres, ingénieurs et ouvriers, 
à l’occasion du lancement de ce projet 
structurant, leur assurant du plein soutien 
de Monsieur le président de la République 
et de son engagement ferme à parachever 
sa réalisation dans les délais impartis, tout 
en relevant le défi de la valorisation des 
ressources nationales sur les traces de nos 
prédécesseurs qui ont, en ce jour même, 
pris l’initiative de rétablir la souveraineté 
nationale sur les hydrocarbures.
Le Premier ministre a inspecté la station de 
compression et de réinjection de gaz à Hassi 
Messaoud, dont la capacité de production 
atteint 24 millions de m3/jour.
Il a reçu des explications détaillées sur le 
fonctionnement de cet ouvrage, depuis 
son inauguration en 2020, ainsi que sur sa 
contribution à la préservation des capacités 
de production de gaz.

Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire, 
M. Brahim Merad effectue, lundi, une 

visite officielle de deux jours au Royaume 
d’Espagne, à l’invitation de son homologue 
espagnol, Fernando Grande-Marlaska Gomez, 
dans le cadre de la coopération entre les deux 
pays, a indiqué un communiqué du ministère.
“Le ministre de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad effectue, les 24 et 25 février, 
une visite officielle au Royaume d’Espagne, 
à l’invitation de son homologue, le ministre 
espagnol de l’Intérieur, Fernando Grande-
Marlaska Gomez”, lit-on dans le communiqué.
M. Merad sera accompagné, lors de cette visite, 
du “Directeur général de la Sûreté nationale, 

M. Ali Badaoui et du Directeur général de la 
Protection civile, M. BoualemBourelaf”, ajoute 
la même source.
Cette visite “permettra d’évoquer les dossiers 
de la coopération bilatérale dans les domaines 
d’intérêt commun”, conclut le communiqué.

Le ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de 
la Communauté nationale à 

l’étranger et des Affaires africaines, M. 
Ahmed Attaf, a reçu, lundi, un appel 
téléphonique du ministre ukrainien des 
Affaires étrangères, M. AndriiSybiha, 
indique un communiqué du ministère.
L’entretien entre les deux parties a 

porté essentiellement sur “les efforts 
internationaux visant à parvenir à un 
règlement pacifique de la Guerre Russie-
Ukraine, notamment les initiatives 
proposées dans le cadre de l’Organisation 
des Nations Unies (ONU), aussi bien 
au Conseil de sécurité qu’au niveau de 
l’Assemblée générale (AG)”, ajoute le 
communiqué.
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Bourse universitaire : 
Le président de la République donne son feu vert 

à l’augmentation du montant

Relance des usines confisquées aux ex-oligarques : 
Le président Tebboune fixe des délais

Président de la République :
L’Etat ne ménagera aucun effort pour renforcer les acquis 

sociaux des travailleurs

Dans le cadre de la lutte 
contre la corruption, 
le président de la 

République, Abdelmadjid 
Tebboune, a annoncé hier des 
délais précis pour la remise en 
activité d’unités de production 
précédemment détenues par 
des oligarques liés à l’ancien 
régime. Ces biens, récupérés par 
l’État grâce à des procédures 
judiciaires, doivent désormais 
contribuer à la relance 
économique et à la création 
d’emplois.
Ainsi, le président de la 
République a ordonné, lors 
d’une réunion du Conseil des 
ministres qu’il présidait, au 
ministre de l’Industrie d’ « 
accélérer la remise en service de 
l’usine de production de ciment 
à Adrar, récupérée par l’État 
dans le cadre de la lutte contre la 
corruption, et ce, avant la fin du 
mois de mars 2025 ».
Cette décision s’inscrit dans 
l’objectif de créer des emplois 
dans la région et de soutenir la 
production nationale de ciment.

Le chef de l’État a également 
insisté sur « l’accélération de 
l’achèvement de toutes les 
étapes techniques précédant la 
mise en service de l’usine de 
ciment à Djelfa ». Par ailleurs, 
il a appelé à « finaliser toutes 
les démarches pour la mise en 
service de l’usine de trituration 
des graines oléagineuses de Jijel 
(Ketama) d’ici la fin du mois de 
mai prochain ».
Ces décisions s’inscrivent dans 
la stratégie de l’État visant à 
renforcer la production nationale, 
à soutenir l’économie et à créer 
de nouveaux emplois. Elles 
s’inscrivent également dans le 
cadre des efforts déployés pour 
atteindre l’autosuffisance dans 
les secteurs stratégiques.

Biens confisqués 
aux oligarques algériens : 

Des centaines de propriétés 
déjà transférées à l’État

Cette initiative s’inscrit dans la 
continuité de la campagne de 
lutte contre la grande corruption, 
lancée en 2019. Elle vise à 
récupérer les biens mal acquis 

par d’anciens oligarques.
Après le règlement des dossiers 
judiciaires, l’État a entamé 
la récupération de ces actifs, 
comprenant des briqueteries, 
des cimenteries, des unités 
de montage automobile, des 
infrastructures de travaux 

publics et des entreprises 
agroalimentaires.
L’objectif est de relancer ces 
outils de production stratégiques, 
tout en générant des emplois 
et de la valeur ajoutée pour 
l’économie nationale.
Selon les dernières statistiques, 

plus d’une centaine de biens saisis 
dans le cadre de la lutte contre la 
corruption ont déjà été transférés 
à des entreprises publiques 
dans divers secteurs, tels que 
l’industrie pharmaceutique, le 
tourisme, l’énergie, les mines et 
les travaux publics.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a affirmé, lundi, que l’Etat ne 
ménagera aucun effort pour 
renforcer les acquis sociaux des 
travailleurs et améliorer leurs 
conditions socioprofessionnelles, 
conformément à sa vocation 
sociale consacrée par la 
Déclaration du 1er Novembre.
Dans une allocution à l’occasion 
de la célébration du 69e 
anniversaire de la création de 

l’Union générale des travailleurs 
algériens (UGTA) et du 54e 
anniversaire de la nationalisation 
des hydrocarbures, le président 
de la République a souligné que 
l’Algérie a franchi des étapes 
importantes dans la transition de 

la dépendance aux hydrocarbures 
vers la diversification des 
exportations, atteignant des 
niveaux d’exportations hors 
hydrocarbures sans précédent.
Cette transition de la dépendance 
aux hydrocarbures vers la 
diversification des exportations 
est “une orientation stratégique 
qui a vocation à préserver la 
part des générations futures de 
nos ressources naturelles”, a-t-il 
précisé.
Et d’ajouter que cette orientation 

ouvre la voie également à des 
modes d’investissement rentables 
en matière de promotion des 
industries manufacturières, de 
l’entrepreneuriat et de la création 
d’entreprises, de même qu’elle 
permet une intégration dans les 
concepts économiques modernes, 
qui reposent sur la ressource 
humaine en tant qu’énergie 
motrice favorisant l’initiative et 
générant la richesse.
Le président de la République a 
en outre affirmé que l’Algérie a 

“franchi des étapes importantes 
dans la concrétisation de ces 
objectifs, en attirant des milliers 
de jeunes et d’investisseurs 
algériens et étrangers, atteignant 
des niveaux d’exportations hors 
hydrocarbures sans précédent”.
“Nous demeurons attachés à cette 
vision qui permettra à l’Algérie 
de compter, à juste titre, parmi les 
pays appelés à occuper la place 
qui leur sied dans le concert des 
pays émergents”, a soutenu le 
président de la République.

Dimanche 23 février, 
lors d’une réunion du 
Conseil des ministres, 

le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a donné 
son accord de principe pour 
une augmentation de la bourse 
des étudiants. Cette annonce 
marque une avancée significative 
pour les milliers d’étudiants 
bénéficiaires de cette aide 
financière, essentielle pour leur 
parcours universitaire. Toutefois, 
la décision finale sera prise 
lors de la prochaine réunion du 
Conseil.

Une mesure attendue 
par les étudiants

L’augmentation des bourses 

étudiantes est une revendication 
récurrente des étudiants 
algériens, confrontés à la 
hausse du coût de la vie et des 
dépenses liées à leurs études. 
Logement, transport, fournitures 
académiques et autres frais 
pèsent sur leur budget. L’annonce 
du président Tebboune constitue 
donc un signal fort en faveur 
du soutien aux jeunes et de 
l’encouragement à la poursuite 
des études supérieures.

Un impact potentiel 
sur le système universitaire

Si elle est confirmée, cette 
hausse pourrait avoir des 
répercussions positives sur le 
système universitaire algérien. 

Elle permettrait à un plus grand 
nombre d’étudiants d’accéder 
à des conditions d’études plus 
favorables, limitant ainsi le taux 
d’abandon. De plus, cette mesure 
pourrait renforcer l’attractivité 
de l’enseignement supérieur 
et encourager une meilleure 
implication des jeunes dans leurs 
formations académiques.
Malgré cette annonce, plusieurs 
interrogations persistent. Le 
montant exact de l’augmentation 
ainsi que les modalités de sa 
mise en place ne sont pas encore 
précisés. Le gouvernement 
devra aussi déterminer si cette 
revalorisation concernera tous les 
étudiants ou seulement certaines 

catégories. Enfin, l’impact 
budgétaire de cette mesure sera 
un point crucial des discussions 
lors de la prochaine réunion du 
Conseil des ministres.

Un engagement en faveur 
de la jeunesse

L’initiative du président 
Tebboune s’inscrit dans une 
dynamique plus large de soutien 
à la jeunesse algérienne. Le 
gouvernement a multiplié ces 
dernières années les mesures 

pour améliorer les conditions de 
vie et de formation des étudiants, 
notamment par la modernisation 
des infrastructures universitaires 
et l’extension des réseaux de 
transport étudiant.
En attendant la confirmation, 
l’annonce présidentielle suscite 
déjà l’espoir chez de nombreux 
étudiants, qui espèrent voir 
leurs conditions d’apprentissage 
s’améliorer grâce à un meilleur 
soutien financier de l’Etat. La 
prochaine réunion du Conseil 
des ministres sera donc décisive 
pour concrétiser cette promesse 
et définir les modalités de mise 
en œuvre de cette mesure tant 
attendue.
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CONSEIL DES MINISTRES :

Le président de la République ordonne l’adoption de 
nouveaux moyens de contrôle pour protéger les ports

Le président de la 
République souligne 

l’importance des ports 
pour l’économie et la 

souveraineté nationales

CONSEIL DES MINISTRES :
Le président de la République enjoint au 

ministre de l’Industrie d’accélérer la mise 
en service de plusieurs projets industriels

Revalorisation des pensions des Moudjahidine 
et des Ayants-droit:

Le ministère veillera à mettre en place 
les mécanismes nécessaires

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a souligné, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres qu’il a présidée 
dimanche, l’importance des 
ports pour l’économie et la 
souveraineté nationales.
Le président de la 
République a donné des 
directives au Gouvernement 
pour l’adoption de nouveaux 
moyens de contrôle afin de 
protéger ces infrastructures 
vitales et de leur permettre de 
retrouver leur rôle important 
dans le développement de 
l’économie nationale.
Le président de la République 
a enjoint de concevoir une 
vision globale et intégrée 
concernant l’évolution 
de la consommation 
intérieure de gaz et de 
produits pétroliers, selon 
une approche scientifique 
étudiée permettant de 
préserver le pouvoir d’achat 

des citoyens, d’accroître 
les investissements 
énergétiques et de lutter 
contre le gaspillage.
Le président de la 
République a également 
enjoint au ministre de 
l’Industrie de remettre en 
service, avant fin mars 
prochain, la cimenterie 
d’Adrar, récupérée dans le 
cadre de la lutte contre la 
corruption.
Il a également ordonné 
de finaliser, avant fin 
mai prochain, toutes les 
étapes nécessaires à la 
mise en service de l’usine 
de trituration des graines 
oléagineuses Kotama à Jijel.
Le président de la 
République a, par ailleurs, 
donné son accord de principe 
pour l’augmentation de la 
bourse des étudiants, en 
attendant son examen lors 
de la prochaine réunion du 
Conseil des ministres.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a enjoint au ministre de 

l’Industrie, lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il a 
présidée dimanche, d’accélérer 
la mise en service de nombre de 
projets industriels.
Le président de la République a 
“enjoint au ministre de l’Industrie 
d’accélérer la remise en service, 
avant fin mars 2025, de la 
cimenterie d’Adrar, récupérée 
par l’Etat dans le cadre de la 
lutte contre la corruption, au 
regard des emplois qu’elle offre 
dans la région et du soutien à la 
production nationale de ciment”, 
lit-on dans le communiqué du 
Conseil des ministres.
Le président de la République a 

également enjoint d’accélérer le 
parachèvement de toutes les étapes 
techniques précédant la mise en 
marche de la cimenterie de Djelfa 
et ordonné la finalisation, avant 

fin mai prochain, de toutes les 
étapes pour la mise en service de 
l’usine de trituration des graines 
oléagineuses (Kotama) à Jijel, 
selon la même source.

Le ministère des 
Moudjahidine et des Ayants-
droit veillera à mettre en 

place les mécanismes nécessaires 
pour l’application de la décision 
relative à l’augmentation des 
pensions des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, a indiqué, samedi, un 
communiqué du ministère.
“La décision de la revalorisation 
des pensions des Moudjahidine et 
des Ayants-droit des Chouhada et 
des Moudjahidine, des victimes 
civiles et des victimes des mines 
antipersonnel ainsi que de leurs 
ayants-droits, s’inscrit  dans le cadre 
de la mise en œuvre du programme 
du secteur en matière de prise en 
charge des Moudjahidine et des 
Ayants-droit et de la concrétisation 
du programme du président de 
la République, M. Abdelmadjid 

Tebboune, dans son volet relatif à 
la promotion sociale de la catégorie 
des Moudjahidine et des Ayants-
droit, en reconnaissance de leurs 
sacrifices durant la Révolution de 
libération nationale”, a précisé le 
communiqué.
“La réalisation de cet acquis social 
vient en application des orientations 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et découle 
de l’attention particulière qu’il 
porte à cette catégorie”, selon 
le communiqué, ajoutant que le 
ministère “veillera à mettre en 
place les mécanismes nécessaires 
pour la concrétisation de cette 
décision portant augmentation des 
pensions des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, en coordination avec 
les parties concernées”.
“La revalorisation des pensions des 

Moudjahidine et des Ayants-droit, 
n’ayant pas fait l’objet de révision 
depuis plus de 13 ans, intervient 
en application de l’article 80 de la 
Constitution stipulant que +l’Etat 
garantit le respect des symboles 
de la Révolution, la mémoire des 
Chouhada et la dignité de leurs 
ayants-droit et des moudjahidine+”, 
étant des éléments fondamentaux 
de la mémoire nationale, souligne 
la même source.
“En application du programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, le ministre 
des Moudjahidine et des Ayants-
droits s’engage à poursuivre les 
efforts pour garantir une prise en 
charge optimale des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, tout en veillant 
à la préservation de la mémoire 
nationale”.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a donné, lors 
de la réunion du Conseil 
des ministres, qu’il a 
présidée dimanche, des 
directives pour l’adoption 
de nouveaux moyens de 
contrôle afin de protéger les 
ports et leur permettre de 
retrouver leur rôle efficient 
dans le développement de 

l’économie nationale.
Après avoir écouté 
un exposé sur l’état 
d’avancement de la mise 
en œuvre de la feuille de 
route visant à réduire les 
délais d’attente des navires 
en rade et de traitement 
des marchandises à 
l’importation, le président 
de la République a 
“donné des directives 
pour l’adoption de 

nouveaux moyens de 
contrôle afin de protéger 
ces infrastructures vitales 
et de leur permettre de 
retrouver leur rôle efficient 
dans le développement de 
l’économie nationale”, et 
ce, au vu de “l’importance 
que revêtent les ports 
pour l’économie et la 
souveraineté nationales”, 
lit-on dans le communiqué 
du Conseil des ministres.
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Président de la République:  
La diversification de l’économie nationale, une orientation 

stratégique pour adhérer au forum des pays émergents

Algeria Bid Round 2024 :
37 entreprises internationales expriment leur intérêt 

pour investir dans les hydrocarbures

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

réaffirmé, lundi sa détermination 
à mettre en œuvre des politiques 
nationales visant à opérer le 
changement et passer de la 
dépendance aux hydrocarbures 
à la diversification des 
exportations.
Dans une allocution à l’occasion 
de la célébration du double 
anniversaire de la création 
de l’Union générale des 
travailleurs algériens (UGTA) 
et de la nationalisation des 
hydrocarbures, lue en son 
nom par le Premier ministre, 
M. Nadir Larbaoui, lors des 
festivités commémorant ce 
double anniversaire à Hassi 

Messaoud (Ouargla), le président 
de la République a soutenu que 
cette transition constitue une 
“orientation stratégique” qui 
assure aux générations futures 
leur part de richesses naturelles 
et ouvre la voie à des modes 
d’investissements rentables dans 
le domaine de la promotion des 
industries manufacturières, de 
l’entrepreneuriat et de la création 
d’entreprises, tout comme elle 
assure, également, l’intégration 
dans les concepts économiques 
modernes qui reposent sur le 
capital humain en tant que 
force motrice de l’initiative et 
génératrice de richesse.
Le président de la République a 
souligné que l’Algérie a franchi 
des pas importants dans la 

réalisation de ces objectifs, en 
attirant des milliers de jeunes 
et d’investisseurs nationaux et 
étrangers, et a atteint des niveaux 
sans précédent d’exportations 
hors hydrocarbures, affirmant 

rester sur cette vision qui 
permettra à l’Algérie de s’engager 
avec mérite dans le processus des 
pays candidats à occuper la place 
qui leur sied dans le forum des 
pays émergents.

Après avoir salué le niveau de 
compétence et de maîtrise des 
cadres dirigeants des structures 
pétrolières et des travailleurs de 
ce secteur vital, professionnels 
ou simples ouvriers, ainsi que 
les réalisations successives 
accomplies au cours des dernières 
décennies dans le secteur des 
hydrocarbures, le président de 
la République a adressé ses 
chaleureuses félicitations aux 
travailleuses et travailleurs de 
tous les secteurs, soulignant que 
l’Etat ne ménagera aucun effort 
pour renforcer les acquis sociaux 
des travailleurs et améliorer leur 
cadre de vie et de travail, dans 
le cadre du principe de l’Etat à 
caractère social consacré dans la 
Déclaration du 1er novembre.

Trente-sept (37) entreprises 
internationales ont 
manifesté leur intérêt 

pour investir dans le secteur des 
hydrocarbures dans le cadre de 
l’appel d’offres “Algeria Bid 
Round 2024”, lancé par l’Agence 
nationale pour la valorisation 
des ressources en hydrocarbures 
(Alnaft), qui propose six zones 
d’exploration, a indiqué le 
président de l’agence, Mourad 
Beldjehem.
Dans un entretien accordé 
à l’APS, M. Beldjehem a 
précisé que cet appel lancé en 
octobre dernier aux entreprises 
internationales “a été très bien 
accueilli, suscitant l’intérêt de 
pas moins de 37 sociétés du 
secteur”.
Le nombre d’entreprises ayant 
manifesté leur intérêt dépasse 
l’objectif initialement fixé par 
Alnaft, qui était de 30 entreprises. 
“Ces résultats préliminaires ont 
dépassé nos attentes”, s’est réjoui 
M. Beldjehem.
Ce niveau de participation est l’un 
des plus élevés jamais enregistrés 
dans l’histoire des appels 
d’offres internationaux pour 
l’investissement dans le secteur 
national des hydrocarbures, 
ajoute M. Beldjehem soulignant 
que les entreprises intéressées 
proviennent de diverses régions 
du monde: Europe, Amérique du 
Nord, Amérique latine et Asie 
avec notamment la participation 
de sociétés du Qatar et du 
Sultanat d’Oman.
20 entreprises ont déjà accédé 
aux data rooms afin de consulter 
les données techniques détaillées, 
tandis que d’autres sont en cours 
de finalisation des procédures 
d’accès, selon le président de 

l’agence.
Selon M. Beldjehem, cet appel 
d’offres a attiré aussi bien des 
entreprises ayant une expérience 
antérieure en Algérie que d’autres 
qui y entrent pour la première 
fois. Certaines sociétés ayant 
quitté le marché algérien par le 
passé ont également exprimé leur 
volonté de revenir et de saisir les 
opportunités d’investissement 
offertes.
Les data rooms permettent aux 
investisseurs autorisés d’accéder 
à des rapports techniques, 
comprenant des analyses 
géologiques et géophysiques 
approfondies, afin de préparer 
leurs offres d’investissement.
L’”Algeria Bid Round 2024” 
constitue le premier appel d’offres 
d’un vaste programme, dans le 
cadre duquel Alnaft a identifié 
17 projets pétroliers et gaziers 
destinés à l’investissement 
via une série d’appels d’offres 
internationaux.
La semaine dernière, Alnaft a 
annoncé la prorogation de la 
date limite de dépôt des offres, 
repoussée du 15 avril au 17 juin 
2025. Cette décision fait suite 
à une demande formulée par 
plusieurs entreprises désireuses 

de bénéficier d’un délai 
supplémentaire pour analyser les 
données. Elle vise également à 
permettre aux sociétés pétrolières 
ayant manifesté un intérêt tardif 
de participer.
En parallèle, cette prolongation 
donnera à Alnaft l’opportunité 
de promouvoir davantage l’appel 
d’offres et d’attirer d’autres 
investisseurs potentiels.
La préparation de cet appel 
d’offres a duré plus d’un an sous 
la supervision d’une commission 
présidée par M. Beldjehem. 
Cette commission, mise en 
place par le ministre d’Etat, 
ministre de l’Energie, des Mines 
et des Energies renouvelables, 
Mohamed Arkab, comprend des 
directeurs généraux du ministère, 
des responsables de Sonatrach 
et des membres du comité de 
direction d’Alnaft.

Un objectif de 10 contrats 
signés par an

Cette commission a sélectionné 
un total de 24 projets 
d’investissement, dont 17 ont fait 
l’objet d’une collecte complète 
des données nécessaires pour être 
proposés dans une série d’appels 
d’offres.
Le premier de ces appels, Algeria 

Bid Round 2024, a été lancé en 
octobre dernier à l’occasion de 
l’ouverture de la 12e édition du 
salon Africa & Mediterranean 
Energy & Hydrogen Exhibition 
and Conference (Napec 2024), à 
Oran.
Il s’agit du premier appel d’offres 
de ce type depuis 2014. Les 
résultats de l’appel lancé cette 
année avaient été jugés assez 
limités, en raison du manque 
d’attrait du cadre juridique 
régissant l’investissement dans 
le secteur des hydrocarbures, ce 
qui a conduit à une révision de la 
législation en 2019.
Insistant sur la nécessité 
d’intensifier les efforts 
d’exploration pour accroître les 
réserves et assurer la durabilité 
de la production, conformément 
aux objectifs stratégiques 
fixés par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, le président d’Alnaft 
a rappelé que l’Algérie dispose 
de plus de 240 découvertes non 
encore développées, soulignant 
l’urgence de lancer des projets 
liés à ces découvertes dans les 
plus brefs délais.
Dans le même contexte, il a 
révélé que les réserves actuelles 

d’hydrocarbures en Algérie 
sont estimées à 4.300 millions 
de tonnes équivalent pétrole 
(MTEP), avec une production 
annuelle de 200 MTEP.
Interrogé sur la possibilité de 
nouvelles découvertes majeures, 
comparables à celles de Hassi 
Messaoud et Hassi R’Mel, le 
président d’Alnaft a expliqué que 
les experts du secteur s’appuient 
désormais sur des technologies 
modernes offrant des outils plus 
précis pour cibler les zones 
riches en hydrocarbures. Ces 
avancées permettent de réduire 
les risques financiers associés à 
l’exploration, a-t-il ajouté.
M. Beldjehem a également 
affirmé que 2025 sera une année 
“charnière” pour l’investissement 
dans les hydrocarbures en 
Algérie, avec “un objectif de 
10 contrats signés par an, un 
rythme qui devrait être maintenu 
à moyen terme”.
Dans cette dynamique, en 
plus des six contrats attendus 
dans le cadre de l’Algeria Bid 
Round 2024, Sonatrach négocie 
actuellement 13 autres contrats, 
a-t-il précisé.
A l’occasion du 54e anniversaire 
de la nationalisation des 
hydrocarbures, M. Beldjehem 
a souligné l’importance de cet 
événement historique dans 
le développement du secteur 
pétrolier et gazier algérien, ainsi 
que son impact sur l’économie 
nationale.
Il a également rendu hommage 
aux travailleurs du secteur qui ont 
joué un rôle clé à cette époque, 
citant notamment feu Sid Ahmed 
Ghozali, qui occupa le poste de 
PDG de Sonatrach entre 1966 et 
1979.
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ANNABA:
De grands projets dédiés au secteur de la santé 

annoncés par le wali

Dans le cadre du 
renforcement du secteur de 
la santé à Annaba, le wali  a 

annoncé plusieurs projets majeurs 
visant à améliorer la prise en 
charge des patients et à moderniser 
les infrastructures médicales. Ces 
initiatives marquent une avancée 
significative pour la wilaya, qui 
aspire à devenir un pôle de santé 
d’excellence en Algérie.
L’un des projets phares concerne la 
construction d’un nouveau Centre 
Hospitalo-Universitaire (CHU) 
d’une capacité de 500 lits. Situé au 
sein du pôle sanitaire d’ElBouni, 
sur une superficie de 14 hectares, 
ce futur établissement sera doté 
de services médicaux modernes 
et spécialisés. Il permettra 
d’améliorer la qualité des soins et 
de réduire les déplacements des 
patients vers Alger pour certaines 
spécialités. Le wali a confirmé que 
les études pour ce projet débuteront 
en 2025.
Par ailleurs, afin de renforcer la 
formation du personnel médical et 
paramédical, la wilaya d’Annaba 

lancera également en 2025 la 
construction d’un Institut National 
de Formation Paramédicale. Cet 
établissement, qui offrira 1.000 
places pédagogiques et 300 places 
en internat, a bénéficié d’une 
opération de réévaluation afin 
d’assurer son développement.
Dans le but d’améliorer l’accès 
aux équipements de diagnostic, 
un sixième scanner sera 
prochainement réceptionné et 
installé à l’hôpital mère-enfant 
"Abdallah Nouaouria" d’ElBouni. 
Cet appareil de pointe viendra 
compléter les infrastructures 
existantes et renforcer la capacité 
de dépistage et de suivi médical 
des patients.
Grâce à ces initiatives, Annaba 
confirme son ambition de 
moderniser son système de santé et 
d’offrir aux citoyens une meilleure 
prise en charge médicale. Ces 
projets, soutenus par les autorités 
nationales et locales, témoignent 
de la volonté de faire figurer la 
wilaya parmi les excellences 
médicales en Algérie.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA :
Installation desnouveaux Secrétaire général et Chef de cabinet 

de la wilaya

Le Wali d’Annaba, M. 
Abdelkader Djellaoui, a 
présidé, hier, la cérémonie 

officielle d’installation de 
Fekraoui Abdelhakim en sa 
qualité de Secrétaire général de la 
wilaya et de M. Mohamed Mehdi 
en tant que Chef de Cabinet.
Ces nominations s’inscrivent 
dans le cadre du mouvement 
partiel décidé par le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, au sein du corps 
des secrétaires généraux des 
wilayas. Cette cérémonie a été 
égalementl’occasion de saluer 
le travail de Mourad Rahmouni, 
ancien Chef de Daïra d’Annaba, 
récemment promu Secrétaire 
Général de la wilaya de Blida.
La cérémonie, qui s’est déroulée 
au niveau de la salle de réunion 
de l’Assemblée Populaire de 
Wilaya, a réuni de nombreuses 
personnalités officielles. Parmi 
elles figuraient le Président de 
l’APW, des membres du comité 
de sécurité, des représentants 
des deux chambres du 
Parlement, le wali-délégué de la 
circonscription administrative 
‘’BenaoudaBenmostefa’’, ainsi 
que plusieurs autres responsables 
locaux, notamment les chefs 
de daïras, les présidents d’APC 

et des cadres et fonctionnaires 
de la wilaya. Étaient également 
présents le directeur régional des 
Douanes, le directeur wilayal 
des douanes, ainsi que plusieurs 
directeurs exécutifs des différents 
secteurs.
Dans son allocution, le wali 
a souligné que ces nouvelles 
nominations visent à renforcer 
l’efficacité de l’administration 
locale, afin d’assurer une 
meilleure prise en charge des 
préoccupations des citoyens 
et d’améliorer la qualité des 
services publics. Il a rappelé que 
l’administration locale joue un 
rôle fondamental dans la mise en 

œuvre des politiques publiques 
et la concrétisation des projets de 
développement local.
Mettant l’accent sur l’importance 
d’une administration 
de proximité, le wali, 
AbdelkaderDjellaoui, a insisté 
sur la nécessité pour les nouveaux 
responsables de placer le citoyen 
au cœur de l’action publique. Il 
a ainsi appelé à un renforcement 
de l’écoute et du dialogue avec 
la population, en encourageant 
une approche fondée sur la 
transparence, la réactivité et 
l’efficacité dans la gestion des 
doléances des administrés.
Dans cette optique, il a exhorté 

les cadres de la wilaya à instaurer 
une meilleure coordination 
entre les différentes instances 
exécutives pour garantir une 
gouvernance locale plus fluide 
et plus efficiente.Outre la gestion 
administrative, le wali d’Annaba 
a mis en avant la nécessité 
d’accorder une attention 
particulière à l’amélioration 
du cadre de vie des habitants. 
Il a insisté sur l’importance 
de la propreté urbaine et de la 
préservation de l’environnement, 
considérant ces aspects comme 
des éléments fondamentaux 
du bien-être des citoyens et du 
développement durable de la 

wilaya.Il a ainsi appelé à une 
mobilisation générale pour 
assurer une gestion rigoureuse 
des espaces publics, soulignant 
que le maintien d’un cadre de vie 
sain et agréable est une priorité 
absolue.
L’installation du nouveau 
Secrétaire Général et du Chef 
de Cabinet marque une nouvelle 
étape dans la modernisation 
de l’administration locale, un 
axe clé des réformes engagées 
par les autorités publiques. 
Ce renouvellement des cadres 
dirigeants traduit la volonté de 
l’État de dynamiser l’action 
administrative en s’appuyant sur 
des compétences aguerries et une 
approche axée sur la performance 
et la proximité.
Cette initiative s’inscrit dans 
une vision plus large visant 
à renforcer l’efficacité des 
institutions locales, à travers 
une gouvernance fondée sur la 
transparence, la digitalisation 
et l’optimisation des services 
publics.
Avec cette nouvelle impulsion, 
Annaba se positionne comme 
un modèle de gestion locale 
proactive, prêt à relever les défis 
du développement territorial et à 
répondre aux attentes croissantes 
des citoyens en matière de service 
public et de qualité de vie.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
La Police organise

 une campagne de don de sang

ANNABA / HYGIÈNE ET PROPRETÉ 
Sécurité alimentaire : Campagne 

de désinfection des marchés 
couvertsANNABA / PROTECTION CIVILE

Bilan hebdomadaire :
 Plus de 740 interventions

 dont 416 opérations de secours 
et d’évacuation

ANNABA/ FAITS DIVERS
Un jeune homme meurt sur le coup,après avoir été renversé 

par un automobiliste sur la RN 44

ANNABA / SÉCURITÉ
La sûreté de wilaya renforce 

son dispositif sécuritaire durant 
le mois sacré de Ramadhan

Dans le cadre de la promotion 
des valeurs de solidarité 
et d’entraide au sein de la 

société, les services de la Sûreté de la 
wilaya d’Annaba ont organisé, hier-
matin journée du 24 février 2025, 
une campagne de don de sang au 
profit de leurs agents. L’événement 
s’est déroulé au siège de la Sûreté de 
wilaya.
Cette initiative humanitaire s’étalera 
sur trois (03) jours, touchant 
successivement les services de la 
Sûreté de daïra d’El Bouni avant de 
se clôturer au niveau de la Sûreté de 
daïra de Berrahal. L’objectif principal 
de cette campagne est de renforcer les 
stocks des hôpitaux de cette substance 
vitale.
Pour assurer le bon déroulement de 
cette action solidaire, tous les moyens 
matériels et humains nécessaires ont 
été mobilisés par la Sûreté de wilaya.À 
travers cette initiative, la police locale 
confirme son engagement à mener 
des actions de solidarité et d’entraide 
au profit de toutes les catégories de la 
société.

Dans le cadre des préparatifs du 
mois sacré de ramadhan,une 
initiative majeure a été lancée 

pour assainir les marchés couverts au 
niveau de la commune d’Annaba.Cette 
campagne de traitement vise à éliminer 
les nuisances sanitaires et à garantir la 
sécurité alimentaire des habitants. En 
effet, les chargés de l’environnement 
du secteur 1 ont lancé une campagne 
de désinfection au niveau des marchés 
couverts, notamment le marché 
‘’Francis’’,‘’Menadia’’, ‘’Seybouse’’ et 

celui de l’avant-port. Cette campagne 
de désinfection a pour but d’éliminer la 
présence d’agents nuisibles (Rongeurset 
autre bestioles). Suite à cette intervention 
cruciale, il est désormais impératif pour 
les commerçants de veiller à maintenir la 
propreté des lieux et de ne pas jeter les 
déchets par terre.La commune d’Annaba 
a pris les devants en fournissant les 
détergents nécessaires pour désinfecter les 
lieux après les heures de travail, éliminant 
ainsi les résidus organiques et réduisant la 
prolifération des insectes et des rongeurs.

La direction de la protection civile 
de la wilaya d’Annaba a recensé 
742 interventions entre le 16 

et le 22 février 2025, couvrant divers 
types d’incidents et d’urgences à travers 
le territoire de la wilaya. Parmi ces 
interventions, 416 opérations de secours 
et d’évacuation ont permis de prendre 
en charge 413 personnes, malades ou 
blessées, qui ont été transportées vers les 
structures hospitalières de la région. Les 
accidents de la circulation ont également 
mobilisé les services de la protection 
civile, avec 35 accidents enregistrés au 
cours de la semaine. Ces incidents ont 
fait 44 blessés, tous secourus et transférés 

vers les établissements de soins.
Les équipes de la protection civile ont aussi 
été sollicitées pour maîtriser 19 incendies, 
principalement d’origine électrique. 
Grâce à la rapidité des interventions, ces 
feux ont été éteints avant qu’ils ne causent 
des dégâts plus importants.En parallèle, 
172 autres opérations de secours et de 
sauvetage ont été menées pour venir en 
aide à des personnes en détresse. Parmi 
elles, cinq blessés ont nécessité une 
évacuation vers l’hôpital.
Face à ces nombreux incidents, la direction 
rappelle l’importance de la vigilance et 
du respect des consignes de sécurité afin 
de réduire les risques d’accidents et de 
protéger les vies.

Le spectre de la route 
continue de faire des 
victimes et de causer des 

dégâts matériels et humains. 
Malgré les campagnes de 
sensibilisation et de prévention 

organisées périodiquement 
par les corps de la sureté 
nationale, les routes connaissent 
fréquemment des accidents 
faisant des morts et des blessés 
suivis de dégâts matériels, 
parfois importants. Pas plus 

tard, qu’hier vers les coups de 
22heures, un véhicule roulant 
à grande vitesse a heurté un 
jeune homme qui tentait de 
traverser en courant. Le choc 
a été brutal. L’accident s’est 
passé au niveau de la RN44 à 

proximité de la localité de Aib 
Amar dans la commune de Oued 
Aneb. L’intervention rapide des 
agents de protection civile n’a 
pu sauver le jeune homme, âgé 
d’une vingtaine d’années qui a 
trouvé la mort sur le coup et qui 

fut ensuite,transféré à la morgue 
du CHU ‘’Ibn Rochd’’
Une enquête a été ouverte par 
les éléments de la sécurité afin 
de connaitre les raisons exactes 
de ce sinistre.

Le volet sécuritaire au niveau des 
douze communes de la wilaya 
d’Annaba a été abordé bien avant 

l’entame du mois sacré de Ramadhan. Dans 
un souci de sécurisation des biens et des 
personnes durant le mois de Ramadhan, la 
direction de la sûreté de wilaya d’Annaba 
a prévu un dispositif sécuritaire renforcé. 
En effet, ce renforcement des effectifs 
de police observés ces derniers semaines 
au niveau des quatre coins de la wilaya, 
notamment de la brigade d’intervention 
rapide (BRI) a permis aux citoyens de 
la wilaya d’Annaba, de bénéficier d’une 
meilleure quiétude, une protection efficace 
des personnes et de leurs biens. Plusieurs 
délinquants à l’origine de trouble de 
l’ordre public ont été appréhendés par la 
brigade de recherche et d’intervention. 
Tels sont les objectifs majeurs que s’est 

fixé le plan sécuritaire, concocté par les 
responsables de la sécurité. Tout le monde 
aura remarque la présence renforcée aussi 
bien dans le chef-lieu de wilaya au niveau 
des marchés, des rues commerciales et sur 
la corniche et d’autres lieux importants 
vers lesquels convergent les citoyens, Les 
effectifs des différents corps de la police, 
brigade de recherches et d’investigations, 
BRI, prévention routière, ont été renforcés 
avec une présence H/24 sur le terrain.

SihemFerdjallah
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Dans le cadre de la 
modernisation de 
l’enseignement 

supérieur et du passage vers 
une université connectée, 
l’université Badji Mokhtar 
- Annaba a accueilli une 
délégation de Huawei Algérie 
pour un atelier consacré à la 
transformation numérique. Cet 
événement, qui s’est tenu à la 
salle de conférence à distance 
de la Faculté de Technologie, 
a été présidé par le recteur 
de l’université, le professeur 

Mohamed Manâa, en présence 
de plusieurs responsables 
académiques et experts en 
numérisation.
Cet atelier a permis à Huawei 
Algérie de présenter ses 
solutions innovantes destinées à 
accompagner la digitalisation des 
établissements d’enseignement 
supérieur. Parmi les thématiques 
abordées, l’intégration des 
classes intelligentes a suscité 
un vif intérêt. Ces espaces 
pédagogiques connectés 
permettent d’améliorer 
l’interaction entre enseignants 
et étudiants grâce à des outils 

numériques avancés. L’accent 
a également été mis sur les 
plateformes d’apprentissage en 
ligne, qui offrent une gestion 
optimisée des cours et un suivi 
détaillé des performances des 
étudiants. La bibliothèque 
numérique a été présentée 
comme une solution essentielle 

pour faciliter l’accès aux 
ressources académiques 
internationales, garantissant 
ainsi une documentation riche et 
actualisée aux chercheurs et aux 
étudiants.
Au-delà des outils pédagogiques, 
Huawei Algérie a mis en avant 
ses solutions en matière de cloud 
computing et d’intelligence 
artificielle, qui visent à renforcer 
les infrastructures numériques 
universitaires. Ces technologies 
permettent d’optimiser la gestion 
des données, d’améliorer la 
connectivité et de favoriser une 
transformation digitale efficace 

et sécurisée.
À travers cet atelier, l’Université 
Badji Mokhtar - Annaba réaffirme 
son engagement en faveur d’une 
transition numérique réussie. 
L’adoption de ces nouvelles 
technologies marque une étape 
clé dans son ambition de devenir 
un établissement de référence 
en matière d’innovation et 
d’enseignement intelligent. 
Grâce à cette collaboration 
avec Huawei Algérie, elle se 
positionne à l’avant-garde du 
développement technologique 
dans le secteur de l’éducation en 
Algérie.

L’Université Badji Mokhtar - Annaba et Huawei Algérie 
s’associent pour une université intelligente

Sihem.Ferdjallah

Le CEM ‘’Ahmed Toufik 
El Madani’’, a abrité la 
semaine maghrébine de 

la santé scolaire et universitaire 
organisée sous le slogan : « 
L’Internet est un vaste océan, 
aidons nos enfants à y naviguer 
en toute sécurité ». Cet 
événement, qui se déroule du 23 
au 27 février, mettra l’accent sur 
la sensibilisation aux risques liés 
à l’addiction aux écrans chez 
les jeunes. Organisée sous la 
supervision de Hamouda Tarek, 
directeur de l’établissement 
public de santé de proximité 
d’El Hadjar, cette campagne 

de prévention a mobilisé divers 
acteurs du secteur éducatif et 
sanitaire. L’initiative bénéficie 
notamment de l’engagement 
des équipes de santé scolaire de 
l’unité de dépistage et de suivi 
Ennahda, sous les directives de la 
coordinatrice Dr. Ben Abdallah. 
En parallèle, un partenariat a 
été établi avec la direction de la 
poste et des télécommunications, 
représentée par madame Hadid, 
ainsi qu’avec l’établissement 
hospitalier privé Abou Bakr 
Errazi. Un enjeu majeur : 
protéger les enfants des dangers 
du numérique. En présence 
des élèves, des enseignants et 
des parents d’élèves, plusieurs 

interventions ont permis 
d’aborder les dangers liés à 
une exposition excessive aux 
écrans. Outre les risques sur 
la santé physique, comme la 
fatigue visuelle et les troubles 
du sommeil, les spécialistes 
ont mis en garde contre les 
conséquences psychologiques et 
sociales, notamment l’isolement 
et les effets négatifs sur les 
performances scolaires.
Des ateliers interactifs et des 
échanges avec les élèves ont 
également permis de discuter 
des bonnes pratiques pour 
une utilisation responsable 
du numérique. Des conseils 
concrets ont été partagés, tels 

que l’instauration de plages 
d’horaires limitées pour l’usage 
des écrans et la nécessité d’un 
accompagnement parental actif 
dans le monde digital.
Avec la généralisation des 
smartphones, des tablettes 
et des réseaux sociaux, la 
question de l’addiction aux 
écrans est devenue un enjeu de 
santé publique. Cette semaine 

de sensibilisation vise ainsi à 
inciter les jeunes à adopter un 
comportement plus équilibré 
et à alerter les parents sur 
leur rôle essentiel dans cet 
accompagnement. L’événement 
se poursuivra jusqu’au 27 
février avec d’autres sessions de 
sensibilisation et des échanges 
avec des professionnels de la 
santé et de l’éducation. 

ANNABA / EL HADJAR : 
Semaine maghrébine de la santé scolaire et universitaire :   

Sensibilisation aux dangers de l’addiction aux écrans
S.Y

Dans le cadre des 
préparatifs du mois 
sacré de Ramadhan, 

les autorités locales de Sidi 
Amar poursuivent l’opération 
de relocalisation des vendeurs 
informels vers le nouveau 
marché de fruits et légumes.
En effet, le chef de daïra 
d’El Hadjar, accompagné 

du président de l’Assemblée 
populaire communale (APC) 
de Sidi Amar et du responsable 
de la sûreté extérieure de 
la commune, a supervisé 
les opérations de transfert 
des commerçants installés 
anarchiquement aux abords de 
la place publique du centre-ville. 
Cette initiative vise à mettre un 
terme au commerce informel et à 
organiser l’activité commerciale 

de manière plus structurée. Cette 
action résulte des directives du 
wali, Abdelkader Djellaoui, qui 
a insisté sur l’importance de 
garantir un cadre urbain ordonné 
et un approvisionnement fluide 
en produits de consommation 
avant le mois de jeûne. Les 
autorités locales espèrent que 
cette relocalisation permettra 
d’améliorer les conditions 
de vente et d’achat, tout en 

facilitant le contrôle sanitaire 
des produits alimentaires. De 
leur côté, certains commerçants 
expriment des réserves quant 
à cette transition, craignant 
une baisse de leur clientèle 
habituelle.
L’opération de transfert se 
poursuivra dans les jours à venir, 
avec une surveillance accrue des 
services de sécurité pour éviter 
toute réinstallation anarchique.

ANNABA / SIDI AMAR : 
Poursuite de l’opération de relocalisation des vendeurs 

informels avant le mois de Ramadhan
S.Y

Dans le cadre de la 
prévention des maladies 
hydriques, les agents 

de l’organisme municipal de 
préservation de la santé et de 
l’hygiène pu-blique de la région 

d’Oued El Aneb, accompagnés 
de la gendarmerie nationale, 
ont mené une opération de 
contrôle des citernes mobiles de 
distribution d’eau potable.
L’intervention s’est déroulée 
dans les quartiers d’Oued El 

Aneb centre et de la nouvelle 
ville ‘’Benmostefa Benaouda’’, 
où plusieurs camions citernes 
ont été inspectés. Lors de cette 
sortie, les autorités ont procé-dé 
au déversement de 3 000 litres 
d’eau dont l’origine n’a pas pu 

être vérifiée.
Cette action s’inscrit dans une 
dynamique de surveillance accrue 
pour garantir aux habitants une 
eau propre à la consommation et 
limiter les risques de propagation 
de maladies liées à l’eau 

contaminée. D’autres contrôles 
similaires devraient être menés 
dans les prochains jours afin 
d’assurer le respect des normes 
sanitaires en vigueur.

ANNABA / OUED EL ANEB : 
Contrôle des citernes mobiles : 

3 000 litres d’eau d’origine inconnue déversés
S.Y



Réforme des retraites 
La ministre chargée du travail, Astrid Panosyan-Bouvet, 

juge nécessaire « de travailler plus longtemps »

Etats-Unis 
L’agence Usaid limoge ou place en congé administratif 

la majorité de ses effectifs

Sa ministre de tutelle, Catherine 
Vautrin, a, elle, assuré dimanche 
que le gouvernement n’« 

interférera » pas dans les discussions 
qui doivent débuter jeudi entre 
patronat et syndicats pour amender la 
très contestée réforme de 2023, selon 
le monde fr.
La ministre chargée du travail et de 
l’emploi, Astrid Panosyan-Bouvet, 
a défendu l’idée « de travailler plus 
longtemps » et jugé que l’introduction 
d’une dose de capitalisation dans 
le système « doit faire partie des 
sujets en discussion », dimanche 23 
février, sur Franceinfo. Publié jeudi, 
le rapport de la Cour des comptes 
sur l’état financier du système de 
retraites, qui doit servir de base à 
trois mois de travaux des partenaires 
sociaux pour « revoir » la réforme des 
retraites de 2023, « montre qu’il y a 
une trajectoire financière inquiétante 
», a-t-elle dit.
« Un régime par répartition (…), 

quand il n’est pas équilibré, ce n’est 
pas un système soutenable », a encore 
déclaré la ministre. Interrogée pour 
savoir s’il faudrait, selon elle, aller 
plus loin que le décalage de l’âge 
légal à 64 ans, Astrid Panosyan-
Bouvet a répondu : « Il faut regarder 
l’ensemble des leviers aujourd’hui, 
ça peut être la mesure d’âge, ça peut 
être la durée de cotisation, ça peut être 
la sous-indexation » des retraites par 
rapport à l’inflation.
Mme Panosyan-Bouvet a dit ne pas 
vouloir « préempter le débat »conduit 
par les syndicats et le patronat. Mais 
« ma préférence, elle est connue (…) 
Je pense que dans un dans un monde 
où il y a une espérance de vie en 
bonne santé » qui augmente, « il y a la 
nécessité de travailler plus longtemps, 
notamment pour aussi augmenter 
le taux d’emploi de nos seniors », 
a poursuivi la ministre macroniste. 
Sa ministre de tutelle, la ministre du 
travail, de la santé, des solidarités et 

des familles, Catherine Vautrin, a, 
elle, assuré dans La Tribune dimanche 
que le patronat et les syndicats auront 
toute latitude pour négocier sur la 
réforme des retraites, refusant de 
prendre position sur plusieurs pistes, 
dont l’introduction d’une dose de 
capitalisation.
« Ne pas interférer »
Des négociations vont s’ouvrir jeudi 
entre patronat et syndicats pour 
amender la très contestée réforme de 
2023, qui avait fait passer de 62 à 64 
ans l’âge légal de départ à la retraite. 
Les négociations entre partenaires 
sociaux, à qui le gouvernement laisse 
jusqu’à « début juin », s’annoncent 
ardues, tant les positions sont 
antagonistes.
« Nous avons décidé de ne pas 
interférer », a dit Mme Vautrin au nom 
du gouvernement, affirmant « donner 
une feuille blanche aux partenaires 
sociaux » : « La balle est dans leur 
camp. » « Cela va se décliner très 

concrètement : nous ne serons pas 
présents pendant les négociations afin 
de laisser aux partenaires sociaux une 
totale liberté dans les échanges et les 
idées », a-t-elle promis, poursuivant 
: Notre seul objectif est de trouver 
les moyens d’aller vers l’équilibre 
financier. »
Catherine Vautrin a aussi refusé de 
considérer que le rapport de la Cour 
des comptes sur l’état financier du 
système des retraites, publié jeudi, 

constitue un désaveu pour le premier 
ministre, François Bayrou. La Cour 
des comptes a évoqué un tableau « 
préoccupant »mais a évalué le déficit 
à une quinzaine de milliards d’euros 
en 2035, alors que M. Bayrou avait 
évoqué plus d’une cinquantaine 
de milliards. « Le premier ministre 
a alerté sur le déficit de notre 
système de retraite, et ce constat est 
manifestement partagé par la cour », 
juge Mme Vautrin.

L’agence américaine de 
développement s’est séparée 
dimanche d’« environ 1 600 

employés postés aux Etats-Unis », 
faisant suite à un décret signé en 
janvier par Donald Trump. Seul le « 
personnel désigné essentiel », dont 
le nombre n’est pas connu, reste en 
fonction, selon le monde fr.
L’agence américaine de 
développement (Usaid), démantelée 
par Donald Trump, a annoncé, 
dimanche 23 février, limoger 
environ 1 600 employés aux Etats-
Unis et placer la majorité de ses 
effectifs en congé administratif. « 
Usaid commence la mise en place 
de la réduction de ses effectifs qui 
va affecter environ 1 600 employés 
postés aux Etats-Unis », a précisé 

l’agence sur son site Internet.
Tous les autres, employés directement 
par Usaid, à l’échelle mondiale, seront 
placés en congé administratif, avec 
une échéance à 23 h 59 dimanche 
soir (6 heures à Paris lundi), à 

l’exception des responsables pour des 
« fonctions de missions essentielles, 
de la direction centrale et/ou des 
programmes spécialement désignés ».
Donald Trump a signé un décret, 
le 20 janvier, jour de son retour à la 

Maison Blanche, ordonnant un gel de 
l’aide étrangère des Etats-Unis pour 
quatre-vingt-dix jours, le temps d’un 
réexamen complet. Usaid gère un 
budget de 42,8 milliards de dollars 
(40,7 milliards d’euros), qui, à lui seul, 
représente 42 % de l’aide humanitaire 
déboursée dans le monde.
Ce gel a provoqué une onde de choc 
dans le monde, de nombreuses ONG 
dépendant des fonds américains. La 
presse avait affirmé que les effectifs 
d’Usaid allaient être quasiment réduits 
à néant ; plus de 10 000 personnes 
travaillaient pour l’agence avant le 
retour au pouvoir du milliardaire 
républicain.
Prise en charge du rapatriement du 
personnel déployé à l’étranger
Usaid a par ailleurs déclaré qu’elle 

informerait dimanche le « personnel 
désigné essentiel » qui devrait 
rester en poste, sans en préciser le 
nombre. L’agence financera les coûts 
du rapatriement de son personnel 
déployé à l’étranger, assurant que les 
employés auront notamment accès 
aux ressources diplomatiques jusqu’à 
leur retour aux Etats-Unis.
Vendredi, un juge fédéral avait 
suspendu la décision de bloquer 
certaines mesures de l’administration 
Trump visant, selon des syndicats 
d’employés d’Usaid, à démanteler 
l’agence. Des employés s’étaient 
récemment confiés à des journalistes 
sur leurs vies bouleversées. « Nous ne 
sommes pas traités comme des êtres 
humains », s’émouvait une salariée.

Le milliardaire, conseiller de 
Donald Trump, avait exigé 
samedi que les travailleurs 

fédéraux décrivent cinq tâches 
effectuées récemment dans un 
courriel, faute de quoi ils seraient 
considérés comme démissionnaires, 
selon le monde fr.
Le Pentagone et d’autres agences 
du gouvernement américain, 
dont la police fédérale (FBI), ont 
demandé à leurs équipes de ne pas 
répondre au courriel exigeant des 
fonctionnaires fédéraux de justifier 
de leurs activités, après l’injonction 
en forme d’ultimatum d’Elon Musk, 
conseiller de Donald Trump. Sommé 
par le président américain de se 
montrer « plus agressif » dans sa 

mission consistant à sabrer dans les 
dépenses publiques, l’homme le plus 
riche de la planète avait exigé dans 
un courriel, samedi, que les agents 
des administrations fédérales rendent 
compte de leur travail récent.
« Le ministère de la défense est 
responsable de l’évaluation des 
performances de son personnel et 
il conduira tout examen en accord 
avec ses propres procédures », a 
écrit Darin Selnick, un responsable 
du Pentagone, dans un communiqué 
qui a été publié dimanche sur X, 
réseau social propriété d’Elon 
Musk. M. Selnick demande, « 
pour l’instant », de « suspendre 
toute réponse » au courriel envoyé 
samedi par l’United States Office 

of Personnel Management (OPM), 
le bureau chargé de la gestion des 
fonctionnaires, et intitulé « Qu’avez-
vous fait la semaine dernière ».
Selon le New York Times, le 
FBI, le département d’Etat ou 
encore le renseignement national 
ont conseillé à leurs employés 
de ne pas y répondre. « Le FBI, 
par l’intermédiaire du bureau du 
directeur, est chargé de toutes les 
procédures d’évaluation », a écrit 
Kash Patel, le nouveau directeur 
de la police fédérale, nommé par 
Donald Trump et confirmé par le 
Sénat le 20 février.
Dans un courriel reçu samedi par 
les fonctionnaires fédéraux, l’OPM 
exigeait une réponse d’ici à lundi 

soir, demandant aux fonctionnaires 
de décrire cinq tâches accomplies 
au cours de la semaine précédente 
et de mettre en copie de leur courriel 
leur responsable. Il était demandé 
aux employés de ne pas partager 
d’informations confidentielles.
Menace en cas d’absence de 
réponse au mail
Elon Musk, patron de SpaceX et de 
Tesla, et placé à la tête du département 
de l’efficacité gouvernementale par 
Donald Trump, avait annoncé un peu 
plus tôt que « l’absence de réponse 
» serait considérée comme une « 
démission ». Mais le courriel reçu 
par les fonctionnaires – et consulté 
par l’Agence France-Presse – ne 
relayait pas cette menace.

Cet appel de plusieurs agences de 
l’administration Trump à ne pas 
obéir à l’injonction du conseiller 
du président américain s’inscrit 
dans un contexte très tendu. En 
cinq semaines, le gouvernement du 
milliardaire républicain a mis en 
œuvre des mesures, sous l’impulsion 
d’Elon Musk, visant à licencier 
des pans entiers du personnel 
fédéral. Des milliers d’employés 
de l’administration en période 
d’essai ont été limogés. Incités à 
démissionner en échange d’une paie 
maintenue jusqu’à la fin septembre, 
quelque 75 000 fonctionnaires ont 
également accepté de quitter leur 
poste, selon les médias américains.
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Le Pentagone, le FBI et d’autres agences demandent aux fonctionnaires 
de ne pas répondre à l’ordre d’Elon Musk de justifier de leur activité



Sécurité européenne, ukraine :

 réunion des ministres européens de la Défense lundi

Gaza: 

septième échange d’otages israéliens contre 
des détenus palestiniens

JoSeph aoun à la déléGation iranienne: 

«Le Liban n’est pas le terrain de la guerre des autres» 

PARIS : Une douzaine de 
ministres européens de la 
Défense tiendront lundi une 

réunion par visioconférence afin 
de définir une réponse coordonnée 
à l’offensive diplomatique 
américano-russe concernant le 
dossier ukrainien et de renforcer 
la sécurité du Vieux continent, 
a-t-on appris dimanche auprès du 
ministère français des Armées.
Cette réunion, qui se tiendra 
dans l’après-midi à l’initiative 
de l’Estonie et de la France, 
rassemblera également les 

ministres de la Défense de 
Lituanie, de Lettonie, de 
Norvège, de Finlande, de Suède, 
du Danemark, des Pays-Bas, 
d’Allemagne, d’Italie, de Pologne 
et du Royaume-Uni, selon cette 
source.
À cette occasion, le ministre 
français des Armées, Sébastien 
Lecornu, se rendra à Tallinn aux 
côtés de son homologue estonien 
Hanno Pevkur, après avoir 
participé aux célébrations de la 
fête nationale estonienne.
La France déploie environ 350 

militaires en Estonie dans le cadre 
d’un bataillon multinational de 
l’OTAN.
Cette réunion des ministres de la 
Défense, trois ans jour pour jour 
après l’invasion à grande échelle 
de l’Ukraine par la Russie, s’inscrit 
dans le ballet diplomatique 
provoqué par l’annonce de 
pourparlers bilatéraux américano-
russes visant à mettre fin au conflit.
La semaine passée, plusieurs 
chefs de gouvernement européens 
avaient été conviés à Paris par 
le président Emmanuel Macron. 

D’après un résumé obtenu de 
sources parlementaires, ils se 
seraient accordés sur la nécessité 
d’un « accord de paix durable 
s’appuyant sur des garanties de 
sécurité » pour Kiev, et auraient 
exprimé leur « disponibilité » à « 
augmenter leurs investissements » 
dans la défense.
Plusieurs pays membres avaient en 
revanche exprimé des réticences 
quant à l’envoi de troupes 
européennes en Ukraine, dans 
l’hypothèse d’un accord mettant 
fin aux hostilités.

Le Hamas a libéré ce samedi 
22 février six otages 
israéliens dans trois sites 

différents pour ce septième 
échange contre des prisonniers 
palestiniens. En contrepartie, 
602 détenus palestiniens doivent 
recouvrer la liberté. 
Cette nouvelle libération d’otages 
israéliens a donc été plus complexe 
que les précédentes puisqu’elle 
s’est déroulée ce samedi en trois 
temps dans trois lieux différents 
de la bande de Gaza.
Deux otages ont été libérés à Rafah 
— dans le sud de la bande de Gaza 
– plus tôt ce samedi ; puis trois 
otages dans le camp de réfugiés 
de Nuseirat dans le centre de la 
bande de Gaza. Et enfin le dernier, 
Hicham al-Sayed, un Bédouin âgé 
de 36 ans, qui souffre de troubles 
psychiques, - retenu comme 
Avera Mengistu depuis une 
dizaine d’années après être entré 
à Gaza de son plein gré, remis à 
la Croix-Rouge internationale en 

début d’après-midi. Sa libération, 
contrairement à celles des autres 
otages, s’est faite sans la mise en 
scène organisée habituellement 
par les hommes du Hamas. 
Les trois précédents otages, le 
visage émacié, arboraient des 
certificats de libération ainsi que 
des sachets avec des souvenirs 
offerts par le Hamas, rapporte 
notre correspondant à Jérusalem, 
Michel Paul. Selon le Forum des 
familles d’otages, il s’agit de Eliya 
Cohen, Omer Shem Tov et Omer 
Wenkert, enlevés le 7 octobre 
2023. Ils assistaient tous les trois 
au festival de musique Nova au 
moment de leurs enlèvements.
Deux otages libérés à Rafah plus 
tôt dans la journée
La première partie de la libération 
des otages s’est déroulée à Rafah, 
plus tôt dans la journée. Comme 
lors des précédentes libérations 
organisées dans le cadre de 
l’accord de cessez-le-feu à Gaza, le 
mouvement islamiste palestinien 

Hamas et les groupes armés 
alliés ont exhibé sur un podium 
deux otages, devant de grandes 
affiches rendant hommage aux 
combattants tombés au combat, 
avant leur remise au Comité 
international de la Croix-Rouge 
(CICR). Derrière les otages, sur 
le podium, on peut lire : « Nous 
sommes la force extrême ».
Selon le Club des prisonniers 

palestiniens, 602 détenus 
palestiniens doivent être libérés 
en contrepartie, dont cinquante 
condamnés à perpétuité. Cent 
huit des prisonniers doivent 
être expulsés des territoires 
palestiniens.
Au total, 33 otages doivent être 
échangés contre 1 900 détenus 
palestiniens
Avec les deux nouvelles 

libérations, vingt-cinq otages 
israéliens — dont quatre décédés 
– ont été remis à Israël, en 
échange de plus de 1 100 détenus 
palestiniens depuis l’entrée en 
vigueur de la trêve. Au total, 
trente-trois otages, dont huit 
morts, doivent être échangés 
contre 1 900 détenus palestiniens 
d’ici la fin, le 1ᵉʳ mars, de la 
première phase de l’accord. Il 
s’agit de la dernière libération 
d’otages vivants prévue durant la 
première phase.
Mercredi, le Hamas s’est dit prêt 
à libérer « en une seule fois » tous 
les otages encore retenus à Gaza 
lors de la deuxième phase de 
l’accord. Il a mis en garde samedi 
dans un communiqué « contre les 
tentatives de l’occupation [Israël, 
NDLR] de se soustraire à l’accord 
». « Soit ils recevront leurs 
prisonniers [les otages, NDLR] 
dans des cercueils, soit ils les 
accueilleront vivants

Le Liban «n’en peut plus 
d’être le terrain de la 
guerre des autres», a 

déclaré son président Joseph 
Aoun devant une délégation 
iranienne à Beyrouth dimanche.
La délégation était au Liban pour 
assister aux funérailles des chefs 
du Hezbollah Hassan Nasrallah 
et Hachem Safieddine.
Les deux dirigeants ont été tués 
il y a environ cinq mois lors de 
frappes aériennes israéliennes 
dévastatrices visant le groupe.
Dimanche, des centaines 
de milliers de partisans du 
Hezbollah et de ses alliés, 
ainsi que des délégations 
d’Iran, d’Irak, du Yémen et 
d’autres pays, ont participé 
aux funérailles retardées de 

Nasrallah et de Safieddine.
La cérémonie funéraire s’est 
déroulée de 13 heures à 16 
heures.
Le président du Parlement 
iranien, Mohammed Bagher 
Ghalibaf, et le ministre des 
Affaires étrangères, Abbas 
Araghchi, y ont assisté, de 
même qu’une délégation 
iranienne arrivée à Beyrouth 
dans la matinée à bord d’un 
avion privé iranien.
Avant les funérailles, la 
délégation iranienne a rencontré 
M. Aoun au palais présidentiel.
M. Aoun a déclaré lors de cette 
rencontre: «Je suis d’accord avec 
vous. Les pays ne doivent pas se 
mêler des affaires intérieures 
des autres pays et la meilleure 

façon de faire face à toute perte 
ou agression est de s’appuyer 
sur l’unité des Libanais.»
Selon le bureau des médias 
de la présidence, M. Aoun a 
fait référence à la constitution 
iranienne, dont l’article 9 stipule 
que la liberté, l’indépendance, 
l’intégrité territoriale et 
la sécurité d’un pays sont 
inviolables.
Il a ajouté: «La constitution 
affirme que le gouvernement 
et tous les citoyens ont la 
responsabilité de les préserver, 
et qu’aucun individu, groupe 
ou fonctionnaire n’a le droit de 
porter atteinte à l’indépendance 
politique, culturelle, 
économique ou militaire 
du pays, ni de saper l’unité 

territoriale de la nation sous le 
prétexte d’exercer la liberté.»
M. Aoun a attiré l’attention sur 
les résultats du récent sommet 
de Riyad auquel l’Iran a 
participé, en particulier sur «la 

nécessité de la solution à deux 
États concernant la question 
palestinienne et sur le fait que 
l’Autorité palestinienne est 
le représentant légitime des 
Palestiniens».
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Equipe nationale :
Atal évoque le match contre le Botswana

MLS :
La reprise pour Farsi et Bakrar

Élim. CAN 2026 féminine :
Les Algériennes poursuivent leur préparation

La partie disputée par le 
Sadd de Doha samedi 
passé était la toute 

première que dispute le latéral 
droit des Verts, Youcef Atal, en 
championnat cette saison.
Jusqu’ici Atal s’est contenté de 
rencontres de Coupe d’Asie, 
faut de licence locale, mais cette 
fois, les efforts de son club de lui 
faire délivrer le sésame étaient 
concluants.
Titularisé pour cette grande 
première en championnat lors 
du choc contre le voisin rival 
de Duhail, Atal a sorti un match 
correct qui s’est ponctué par une 
victoire des siens, le Sadd réduit 
l’écart sur le leader au grand 
bonheur de l’ancien défenseur 
du PAC, qui se félicite d’avoir 
réduit l’écart et de rester en 

course :  « C’était mon premier 
match. On savait que ça allait 
être difficile contre Duhail. 
Pour réduire l’écart et rester en 
course, Dieu merci, on a fait un 
bon match. Inch’Allah, on va 
continuer match par match et 

pourquoi pas, on prendra la tête 
du classement, inch’Allah », a-t-
il déclaré au micro de Sporteam.

 « Retrouver le rythme 
des rencontres »

Avec ce retour au rythme 
hebdomadaire, Atal aura 

l’occasion de retrouver le 
rythme, ça ne sera pas facile 
pour un joueur qui jouait à raison 
d’un match par mois, sa joie 
d’avoir plié cette page devrait le 
pousser à atteindre ses objectifs 
: « Avec les matches, on suit le 
rythme petit à petit. J’ai enfin 
joué un match de championnat. 
Je suis heureux. Inch’Allah, on 
poursuivra comme ça pour avoir 
de bons résultats. »
 «J’aime les matches décisifs»

Le mois de mars s’annonce donc 
chargé pour l’enfant de Boghni, 
entre matches de Coupe asiatique 
en club, ceux du championnat 
et ceux de la sélection, ça 
s’annonce torride dans un mois 
qui coïncidera avec le mois 
de Ramadhan, surtout pour ce 
qui est de la rencontre prévue 

au Botswana. Atal ne se laisse 
pas effrayer, il a la motivation 
qu’il faut surtout pour jouer les 
rencontres du championnat :  « 
On aime quand il y a des matches 
importants et décisifs, inch’Allah 
on sera prêts et on fera de bons 
matches surtout quand il s’agit 
de rencontres de l’EN. »

 « On jouera en diurne, 
on n’a pas le choix »

Questionné sur le fait d’aller 
jouer le 21 mars prochain à 
Francistown à 15h dans une 
journée du mois de Ramadhan, 
contre le Botswana local, Atal 
n’a pas eu de réponse spéciale, 
il laisse entendre qu’ils n’ont 
pas d’autres choix que de se 
soumettre à cet emploi du temps 
: « Qu’est-ce qu’on va faire ? 
C’est comme ça. »

Ca y est c’est enfin la 
reprise en MLS et nos 
deux internationaux 

Mohamed Farsi et Monsef 
Bakrar on joué ce week-end.
Le latéral droit de Colombus 
Crew a débuté par une victoire 
4-2 face aux Chicago Fire. 
Mohamed Farsi a joué 87 
minutes sur son côté devant une 
défense à trois.
De son côté Monsef Bakrar 
affrontait en Floride l’Inter 
Miami de Lionel Messi et Luis 
Suarez. Sans surprise il n’a 
toujours pas retrouvé sa place de 
titulaire, effectuant son entrée 
en jeu à la 90e minute pour 
voir son équipe New York City 
encaisser un dernier but pour un 
match nul 2-2.

La sélection algérienne 
féminine de football 
poursuit sa préparation au 

Centre technique national de Sidi 
Moussa (Alger), pour assurer un 
bon match retour face au Soudan 
du Sud, prévu mardi au stade 
Mustapha Tchaker de Blida, 
à partir de 19h00 et ce, pour 
le compte du premier tour des 
éliminatoires de la 16e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-
2026.
C’est ce qu’a indiqué la Fédération 
algérienne de football (FAF) sur 
son site officiel. Selon la même 
source, l’ensemble des joueuses 
ont participé à une séance 
d’entrainement samedi soir, sous 
la direction du sélectionneur 
national, Farid Benstiti, dans 
une ambiance studieuse où, elles 
étaient vraiment concentrées 

sur le travail. De plus la FAF a 
annoncé qu’une zone mixte sera 
organisée ce lundi au Centre 
technique national (CTN) de 
Sidi Moussa à partir de 15h15. 

La séance d’entraînement sera 
ouverte durant un quart d’heure 
pour prise de vue et de photos.
Il est utile de rappeler que lors 
de la rencontre aller disputée 

mercredi dernier à Juba, Les 
Algériennes s’étaient largement 
imposées face au Soudan du 
Sud sur le score de 5 à 0. Ayant 
ainsi pratiquement assuré sa 
qualification, l’équipe nationale 
affrontera au 2e et dernier tour 
qualificatif, la sélection du 
Cameroun. Le match aller se 
jouera à domicile, au moment 
où les deux rencontres sont 
programmées entre le 20 et le 28 
octobre 2025.
Il est important de savoir 
que pas moins de 38 équipes 
africaines se sont engagées pour 
ces éliminatoires de la CAN 
féminine 2026. Mais, il faut 
noter, au passage, que de ces 38 
sélections, six sont exemptées du 
1er tour. Il s’agit de l’Afrique du 
Sud, de la Zambie, du Cameroun, 
du Ghana, du Nigeria, et de la 

Côte d’Ivoire. Cette 15e édition 
de la CAN, prévue initialement 
en 2024, se jouera du 5 au 26 
juillet 2025.
Aujourd’hui, les Algériennes 
enregistrent leur retour sur le 
plan continental, après leur 
absence lors des deux dernières 
éditions. Pour rappel, ‘Algérie 
s’est qualifiée pour cette phase 
finale de la CAN-2024 en 
décembre 2023, en battant en 
aller et retour le Burundi : 5-1 
puis 1-0. Les deux matchs se 
sont joués au stade olympique du 
5- juillet (Alger). Enfin à noter 
que pour cette nouvelle édition 
de la prochaine phase finale de 
la CAN féminine, les “Vertes” 
évolueront dans le groupe « B », 
en compagnie du Nigeria, de la 
Tunisie et du Botswana.
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FC Barcelone :
Ferran Torres menace Robert Lewandowski

Naples : Rien ne va plus pour Antonio Conte

Santos :
Neymar a activé le mode résurrection

Avec un but et deux passes 
décisives, Neymar a fait 
taire ses détracteurs, 

dimanche, lors du succès de 
Santos à Limeira (3-0). Le 
Brésilien confirme surtout son 
retour au premier plan après 
une expérience pour le moins 
contrastée en Arabie saoudite.
Neymar revit (enfin) ! De retour 
à Santos après une expérience 
chaotique du côté d’Al-Hilal en 
Arabie saoudite, l’international 
brésilien (128 sélections, 79 
buts) brille depuis plusieurs 

journées. Après n’avoir disputé 
que sept petits matches avec Al-
Hilal en plus d’un an et demi, 
Neymar vient ainsi d’enchaîner 
une série de six matchs d’affilée 
et semble progressivement 
monter en puissance, tant sur le 
plan physique que technique.
Encore titulaire cette nuit contre 
l’Inter de Limeira, l’ancien 
attaquant du PSG a d’ailleurs 
livré une prestation majuscule 
pour guider son équipe vers la 
victoire, avec un but et deux 
passes décisives, lors de la 12e 

journée du Championnat paulista. 
Désormais à la tête de 2 buts et 3 
passes décisives, le natif de Mogi 
das Cruzes a logiquement été élu 
homme du match, notamment 
après un superbe corner direct.

Neymar se sent mieux !
Après la rencontre, celui qui 
a été hué par les fans adverses 
est d’ailleurs revenu sur son 
but exceptionnel : «j’allais 
tirer un corner et le public m’a 
provoqué. Je leur ai demandé 
de chanter plus et j’ai fait la 
première passe décisive pour que 

Tiquinho Soares marque… puis, 
sur le deuxième corner, ils m’ont 
encore dit quelque chose. Alors, 
je me suis dit : ‘c’est maintenant 
que je dois être moi-même’…» 
Un corner rentrant qui a fait le 
tour du monde, et qui a ponctué 
la résurrection de Neymar après 

des années de galère.
«J’enchaîne les matchs, je me 
prépare de plus en plus et je me 
sens mieux physiquement sur 
le terrain. Évidemment, je ne 
vais pas revenir au niveau que 
j’avais à 18 ou 19 ans, ça me 
manque tellement !… mais ça va, 
je me sens de mieux en mieux, 
de plus en plus détendu sur le 
terrain», a par ailleurs avoué le 
Brésilien, qui a donc enchainé 
six rencontres en peu de temps 
sans pépin physique avec Santos. 
Pourvu que ça dure.

Remplaçant du côté de 
Barcelone, Ferran Torres 
ne cesse de marquer des 

points ces dernières semaines. 
A tel point que certains veulent 
le voir endosser un rôle plus 
important…
C’est un joueur qui, depuis 
son arrivée au FC Barcelone, a 
souvent été la cible de critiques 
assez marquées. Son prix d’achat 
- les Catalans ont déboursé 
environ 50 millions d’euros - 
dans un contexte financier déjà 
compliqué en milieu de saison 
2021/2022 n’a jamais vraiment 
aidé à se faire bien voir par les 
fans et les médias. Mais cette 
saison, comme beaucoup de ses 

partenaires, il a haussé son niveau 
sous les ordres d’Hansi Flick, à 
tel point qu’il est devenu un des 
favoris du public blaugrana.
L’histoire de Ferran Torres cette 
saison, c’est celle d’un joueur qui 
tire le meilleur des opportunités 
qui lui sont offertes par son 

entraîneur. Ce week-end encore, 
il a foulé la pelouse de Las Palmas 
quelques minutes seulement ; 
suffisant pour sceller le match 
en inscrivant le deuxième but 
barcelonais. Face à son ancien 
club, Valence, en début de mois et 
lors de sa dernière titularisation, 
il avait inscrit un triplé. Au total, 
il a déjà inscrit 11 buts et délivré 
3 passes décisives cette saison 
toutes compétitions confondues, 
en 27 rencontres, la plupart en 
tant que remplaçant.

Des statistiques 
impressionnantes

Cette saison, il compte déjà 
autant de buts que sur toute la 
saison dernière, preuve qu’il 

a franchi un nouveau palier. 
Plus en confiance et souvent 
utilisé comme remplaçant de 
Lewandowski en pointe de 
l’attaque, le joueur formé à 
Valence est de plus en plus efficace 
et létal dans les derniers mètres. 
Surtout, il affiche une moyenne 
d’un but toutes les 87 minutes 
; plutôt impressionnant. De là à 
menacer la place de titulaire d’un 
Robert Lewandowski lui aussi 
très efficace mais parfois un peu 
en difficulté dans le jeu ? Ces 
dernières semaines, de nombreux 
articles pro-Ferran, qualifié de « 
joueur fantastique » par Hansi 
Flick ont en tout cas vu le jour 
dans les médias barcelonais.

Jusqu’ici, Hansi Flick a 
toujours misé sur le Polonais, 
et tout indique que cela devrait 
continuer d’être le cas dans les 
semaines à venir. Il faut dire 
que l’ancien buteur du Bayern 
affiche toujours des statistiques 
impressionnantes, ayant par 
exemple inscrit 3 buts sur ses 
4 derniers matchs. Mais nul 
doute que l’attaquant de 36 ans, 
qui n’apprécie d’ailleurs pas 
vraiment d’être remplacé en 
cours de match comme il l’a fait 
savoir la semaine dernière au 
moment de son remplacement 
face au Rayo, risque sortir de plus 
en plus tôt lors des prochaines 
échéances catalanes…

La défaite contre Côme 
pourrait avoir des 
répercussions désastreuses 

dans les prochains jours pour 
Naples. Après avoir perdu la tête 
du classement, les Partenopei vont 
jouer un choc aux allures de finale 
contre l’Inter Milan dimanche 
prochain, à l’heure où ils n’ont 
plus gagné en championnat 
depuis le 25 janvier.
Le brunch dominical au bord du 
lac de Côme fut indigeste pour 
Naples, calant au plus fort de la 
saison. Trop d’erreurs à Côme, 
les points perdus en cours de 
route ces dernières semaines ont 
été mortels : un cocktail qui s’est 
traduit par la perte de la 1ère 
place de Serie A au détriment de 
l’Inter. Et attention à l’Atalanta, 
qui monte respectivement à -2 
et -3 derrière sur le podium. 
Des scénarios catastrophiques, 
des humeurs bouleversées : les 
Partenopei ont de nombreuses 
raisons de faire leur mea-culpa. 
Sur la pelouse du stade, Naples 
s’est effondré mentalement. 
D’abord avec le sensationnel 
but contre son camp d’Amir 
Rrahmani pour débloquer une 
rencontre jusqu’alors maîtrisée 
par les joueurs d’Antonio Conte, 
avant que la mauvaise passe de 
Giacomo Raspadori à Stanislav 

Lobotka amène le but de la 
victoire signé Assane Diao. Le 
déclin des Azzurri en seconde 
période apparaît avant tout comme 
un problème psychologique, 
comme si l’altitude à laquelle les 
Napolitains stationnent depuis 
des mois agissait désormais 
comme un violent retour de 
boomerang. L’entraîneur natif de 
Lecce a donc perdu ses certitudes 
et a été contraint de redessiner 
tactiquement une équipe qui, 
jusqu’à il y a quelques jours, 
travaillait de manière presque 
impeccable.
Si trois nuls consécutifs en 
sont la preuve, la défaite est 
la confirmation définitive qui 
certifie le moment de crise que 
Naples traverse ces derniers jours. 
L’équipe entraînée par Antonio 
Conte a perdu (2-1) contre Côme 
et n’a pas réussi à dépasser l’Inter, 
qui s’est imposé hier soir (1-0) 
contre le Genoa. Un revers qui 
a coûté aux Azzurri la tête du 
tableau, moins d’une semaine 
avant l’énorme choc opposant 
les Nerazzuri aux Partenopei. 
Au cours du dernier mois, les 
statistiques attestent que plus 
d’une sonnette d’alarme a sonné 
pour Naples : «c’est un revers 
qui fait mal, car c’est arrivé de 
cette façon. Nous avons montré 

quelques faiblesses mentales. Je 
pense que les gars donnent tout, 
mais nous devons passer par un 
processus, leur donner le temps 
de grandir non seulement au 
niveau technico-tactique, mais 
aussi au niveau mental. Depuis 
le début de l’année, nous jouons 
avec la pression que nous avons 
heureusement attirée avec nos 
performances, ce n’était pas 
prévu, mais il faut faire avec. 
Como était plus affamé, plus 
disposé, quand c’est comme ça, 
on ne peut pas faire grand chose», 
a déclaré l’entraîneur italien. Les 
Azzurri, en effet, n’ont plus gagné 
en championnat depuis le 25 
janvier et lors des quatre derniers 
matches, ils n’ont récolté que 3 
points.

L’énorme période de doute !
Après la rencontre, Conte s’est 
dit désolé de ne pas avoir su 
transmettre la bonne charge 
mentale à ses joueurs, soulignant 
toutefois que ses compétences 
d’entraîneur ne peuvent aller que 
jusqu’à un certain point : «j’ai aimé 
la première mi-temps, après une 
blessure, nous avons joué le jeu. 
Mais nous devons nous interroger 
sur la deuxième mi-temps, nos 
intentions d’intensité et de duels 
sont restés dans le vestiaire. Une 
autre équipe est entrée, nous avons 

été immédiatement soumis. En 
première mi-temps, nous étions 
plus attentifs, mais en deuxième, 
nous avons fait la même chose 
de manière obsessionnelle. C’est 
une question d’étapes que nous 
devons franchir, cela prend du 
temps. Nous n’avons pas bien 
joué, c’est dommage, je suis 
l’entraîneur et je dois travailler 
sur le côté mental, mais je sais 
aussi qu’on ne va pas très loin». 
Avec les données en main , on se 
rend compte à quel point Naples 
a baissé de niveau, à tel point 
que la comparaison avec l’Inter, 
lors des sept dernières journées, 
ne tient pas . Les Nerazzurri ont 
en effet récolté 16 points, contre 
12 pour Naples, ce qui a permis 
à Simone Inzaghi de dépasser 
Antonio Conte au classement. Un 
dépassement en vue de l’affiche 
dorée du championnat qui aura 
lieu samedi à 18h00 et qui nous 
en dira long sur la lutte pour le 
Scudetto.
La seule bonne nouvelle de ce 
dimanche pour les supporters du 
Napoli est que le mois de février 

est terminé. Le contrecoup du 
marché des transferts hivernal a en 
effet laissé des conséquences, les 
Napolitains ayant d’abord perdu 
Khvicha Kvaratskhelia (transféré 
au PSG) puis David Neres 
(blessure à la cuisse gauche). 
Comme si cela ne suffisait pas, 
Romelu Lukaku n’a plus marqué 
depuis le match contre la Juve le 
25 janvier : «par rapport à l’Inter, 
on est à -1, mais on a récupéré 
40 points par rapport à l’année 
dernière, et beaucoup sur les 
autres. Quand on est au sommet 
le vent est plus fort et il faut 
être fort mentalement aussi. On 
ne doit pas tolérer la défaite et 
l’environnement le sait. Je déteste 
perdre. On doit être au point et 
les gars ont fait quelque chose 
d’extraordinaire. Ensuite plus on 
est au sommet plus il faut être 
préparé, même mentalement», a 
conclu Conte. Quant à Aurelio De 
Laurentiis, le président napolitain 
a tweeté suite au revers face aux 
Lariani : «ce n’est pas un point 
de moins que l’Inter qui devrait 
nous faire peur. Nous sommes 
une super équipe, avec un super 
Coach. Nous sommes Naples. 
Allez capitaine ! Allez les gars 
!». A voir si ces mots auront un 
impact positif dans le groupe.
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En Bref...Ecovacs lance sa nouvelle gamme de robots 
domestiques

BMW révolutionne la dynamique de conduite 
avec son nouveau prototype

Après un lancement difficile 

de son assistant physique R1, 

la start-up américaine Rabbit 

parie sur un agent logiciel pour 

séduire.

L’entreprise, qui avait promis de 

révolutionner notre interaction 

avec la technologie, semble 

revoir sa stratégie. Désormais, 

l’accent est mis sur une 

application universelle pour 

smartphones Android.

Un agent IA plus accessible 

que le boîtier R1 ?

Rabbit avait fait sensation en 

début d’année dernière avec 

la présentation du R1, un petit 

boîtier orange dédié à un nouvel 

assistant intelligent. L’idée ? Un 

appareil minimaliste capable de 

réaliser des actions complexes à 

notre place, en s’affranchissant 

des applications traditionnelles. 

Cependant, les premières 

critiques ont pointé du doigt 

un gadget parfois limité et 

des fonctionnalités loin des 

promesses initiales. Face à ces 

retours mitigés, Rabbit semble 

opter pour une approche plus 

pragmatique : déployer son 

agent IA directement sur les 

smartphones Android.

C›est lors de la conférence 

Android Dev Summit que 

Rabbit a discrètement dévoilé 

une version de son agent 

fonctionnant sur Android.  

Concrètement, il s›agit 

d›une application capable de 

contrôler d›autres applications 

à la place de l›utilisateur.  La 

démonstration, rapportée par 

plusieurs médias spécialisés,  

montre l›agent interagir 

avec différentes applications 

Android pour réaliser des tâches 

spécifiques.  Par exemple, 

réserver un billet de train, 

commander un repas, ou encore 

générer un itinéraire, le tout sans 

intervention manuelle directe.

Le spécialiste de la robotique 
domestique Ecovacs lance sa 
nouvelle gamme de produits. 
Ces petits robots intelligents 
s’occuperont de nettoyer le 
sol, laver les vitres et tondre 

la pelouse sans que vous ayez 
besoin de lever le petit doigt.

Un robot aspirateur avec 
serpillère intégrée

Ecovacs présente DEEBOT 
X8 Pro OMNI, le dernier-
né de ses robots aspirateurs, 

doté de plusieurs nouvelles 
technologies. Son système de 
serpillère OZMO Roller innovant 
nettoie simultanément le sol et la 
serpillère afin que ce dernier reste 
propre tout le long du processus, 
assurant un nettoyage optimal. Le 
robot est également équipé d’une 
nouvelle version du système de 
nettoyage de bords adaptatif, 
TruEdge 2.0, lui permettant 
d’éliminer la saleté dans le 
moindre recoin. La technologie 
Omni-Approach AIVI 3D 3.0 
permet à l’appareil d’identifier 
les obstacles avec précision, aussi 
bien pour les éviter que pour 
nettoyer au plus près, et identifie 
les taches grâce à l’IA.
Le DEEBOT X8 Pro OMNI est 
accompagné de sa station OMNI 
avec lavage à l’eau chaude à 
75°C, séchage à l’air chaud 
à 63°C, et elle dose même le 
nettoyant. Elle s’occupe du robot 
pendant jusqu’à 150 jours sans 

intervention de votre part. De 
plus, le robot est doté d’une IA 
YIKO-GPT, qui comprend toutes 
vos demandes. Le DEEBOT X8 
Pro OMNI est proposé à 1 299 
euros. Du 10 au 22 février, profitez 
d’une promotion de lancement de 
10 %, baissant son prix à 1 169 €.

Des robots tondeuses
Dans sa gamme de robots 
tondeuses, Ecovacs a dévoilé 
trois nouveaux modèles. Pour 
les grandes surfaces, jusqu’à 
1 600 m², voici le GOAT A1600 
RTK. Ce robot tondeuse est 
particulièrement simple à mettre 
en route, car il ne nécessite pas 
de placer un câble périphérique, 
évitant ainsi les frais et le temps 
d’installation. Le robot navigue 
grâce au système LELS RTK, qui 
utilise jusqu’à 45 satellites pour 
une localisation précise. De plus, 
il est équipé du LiDAR 3D et 
d’une caméra IA afin d’identifier 
tous les obstacles.
La partie tondeuse est équipée 
d’un moteur 32 V avec large 
plage de coupe et des disques 
à double lame, pour une coupe 
rapide et puissante, ainsi que le 
système TruEdge pour couper 
plus facilement les bords. 
L’application mobile Ecovacs 
Home permet de cartographier 
rapidement le jardin et de spécifier 
des plans de tonte personnalisés. 
La grande autonomie du GOAT 
A1600 RTK lui permet de 

tondre la pelouse en sections de 
300 m², avec une charge rapide 
de seulement 45 minutes avant de 
repartir. Le GOAT A1600 RTK 
est vendu au prix de 1 499 euros.
Pour les surfaces jusqu’à 800 
m², Ecovacs propose le nouveau 
GOAT O800 RTK, un autre 
modèle sans câble périphérique. 
Tout comme le GOAT A1600 
RTK, il est équipé du système 
de navigation LELS RTK, et 
son design compact lui permet 
de passer dans les allées de 
seulement 0,7 mètre de largeur. Il 
est vendu 999 euros.
Enfin, pour les surfaces de moins 
de 500 m², Ecovacs propose 
le GOAT O500 Panorama, 
un modèle compact qui passe 
dans les zones exiguës. Il 
navigue grâce au système LELS 
Panoramique qui s’appuie sur une 
caméra panoramique 360°, une 
caméra fisheye et le LiDAR 3D. 

Ce modèle est vendu 899 euros.
Des robots lave-vitres

Pour simplifier le nettoyage de 
toutes les surfaces vitrées, comme 
les fenêtres, les baies vitrées, ou 
encore les parois de douches, 
Ecovacs propose la gamme de 
robots lave-vitres WINBOT. Le 
nouveau WINBOT W2 PRO 
OMNI se compose d’une station 
de nettoyage six-en-un, reliée au 
robot qui se place sur la vitre. Le 
robot intègre une nouvelle version 
du système de planification de 
trajectoire WIN-SLAM 4.0, et 
propose 7 modes de nettoyage. 
La station intègre une batterie 
qui permet d’utiliser le WINBOT 
W2 PRO OMNI n’importe où, 
et qui peut être chargée pendant 
qu’il fonctionne afin d’éviter les 
temps d’arrêt pour la recharge. 
Le WINBOT W2 PRO OMNI est 
vendu 599 euros.

Avec son nouveau système, 
BMW promet de transformer 
l’expérience de conduite 
électrique, posant les bases d’une 
future génération de véhicules 
haute performance. De là à 
imaginer la future M3, version 
électrique, il n’y a qu’un pas.

Le « Heart of Joy » : une 
avancée technologique 

majeure

Le Heart of Joy est une unité de 
contrôle centralisée qui intègre 
les fonctions de transmission, 
de freinage, de recharge, de 
récupération d’énergie et de 
direction. Cette centralisation 
permet un traitement des 
informations dix fois plus 
rapide que les systèmes actuels. 
Cette nouvelle unité offre une 
réactivité et une précision 

accrues. Associé au logiciel 
BMW Dynamic Performance 
Control, ce calculateur optimise 
la dynamique de conduite en 
temps réel, améliorant ainsi 
l’efficacité énergétique et le 
plaisir de conduite.
Lors des tests au BMW 
Performance Driving Center de 
Spartanburg, aux États-Unis, 
le prototype Vision Driving 
Experience a démontré la capacité 
du Heart of Joy à gérer un couple 
impressionnant de 18 000 Nm. 
Cette performance souligne le 
potentiel de ce système à équiper 
des modèles sportifs électriques, 
offrant des sensations de conduite 
comparables, voire supérieures, 
aux motorisations traditionnelles. 
Reste à savoir l’autonomie des 
futures BMW dotées de cette 
technologie.

Vers une BMW M3 électrique?
L›introduction du Heart of 
Joy alimente les spéculations 
quant à son intégration dans les 
futurs modèles de la gamme M, 
notamment une version électrique 
de la BMW M3 dans la lignée de 
la BMW i4. La plateforme Neue 
Klasse, qui servira de base aux 
prochains véhicules électriques 
de BMW, pourrait accueillir 
cette technologie, offrant ainsi 
une alternative électrique aux 
amateurs de performances. Des 
images présentant la future berline 
i3 en déclinaison M indiquent 
que la prochaine génération de 
la M3, attendue en 2028, pourrait 
proposer une version électrique 
surpuissante. Cette dernière 
bénéficiera sans aucun doute 
des avancées technologiques du 
Heart of Joy.



Le ministre de la Culture et 
des Arts, Zouhir Ballalou a 
affirmé, dimanche à Alger, 

que l’Etat accorde «un grand 
intérêt» à la Casbah d’Alger, 
notamment le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, qui veille à valoriser 
cette ville antique et à l’ériger en 
un lieu de rayonnement cultuel, 
touristique, et social.

Dans une déclaration à l’APS, 
lors de sa visite au Centre des 
arts et de la culture au Palais des 
Raïs (Bastion 23), à l’occasion 
de la célébration de la Journée 
nationale de la Casbah, le 23 
février de chaque année, M. 
Ballalou a indiqué que «la 
Casbah d’Alger bénéficie d’un 
grand intérêt notamment depuis 
la visite du président de la 
République au Palais de la culture 
Moufdi-Zakaria, en décembre 
dernier, où, après avoir assisté 
à une présentation sur la vision 
stratégique de développement et 
de modernisation de la capitale, il 

a exprimé son intérêt et sa volonté 
d’ériger la Casbah en un lieu de 
rayonnement culturel, touristique 
et social»

La Casbah est désormais un vaste 
chantier de restauration de son 
patrimoine culturel avec ses palais 
et ses monuments civils, religieux 
et de défense, a précisé le ministre, 

soulignant l’importance du plan 
permanent de sauvegarde et de 
valorisation du secteur sauvegardé 
de la Casbah d’Alger, en cours 
d’exécution, visant à intégrer 
«l’activité socioculturelle dans la 
dynamique de développement», 
en tant que socle civilisationnel et 
culturel générateur de richesses.

Il a également insisté sur 
l’implication des citoyens dans la 
réhabilitation de la ville antique, 
inscrite sur la liste du patrimoine 
mondial de l’Unesco en 1992, 
ainsi que dans l’opération de 
restauration des bâtisses au sein 
de ce secteur sauvegardé. La 
restauration et la réhabilitation de 
la Casbah doivent être menées de 
façon rigoureuse et durable, a-t-il 
dit.

A l’occasion de la célébration de 
la journée nationale de la Casbah, 
le Centre des Arts et de la culture 
du Palais des Rais (Bastion 23), 
a accueilli différentes activités 
culturelles et intellectuelles, en sus 
de l’ouverture d’une exposition 
académique mettant en lumière 
les principaux monuments civils, 
religieux et de défense datant de 
différentes époques historiques.

Une conférence intitulée «La 
Casbah au cinéma» a également 
été organisée, au cours de laquelle 
l’écrivain et cinéaste Djamel 
Mohammedi a évoqué la place 

de la Casbah dans le cinéma 
algérien et mondial à travers son 
livre «La Casbah au cinéma, un 
siècle de photographie, films 
et documentaires tournés à la 
Casbah 1896-2020», dans lequel 
il aborde plusieurs œuvres 
cinématographiques qui ont mis 
en scène la Casbah, telles que 
«Les Enfants de Novembre» de 
Moussa Haddad, «La Nuit a peur 
du soleil» de Mustapha Badie, 
«Les Enfants de la Casbah» de 
Hadj Rahim, et «La Bataille 
d’Alger» du réalisateur italien 
Gillo Pontecorvo.

Par ailleurs, deux expositions ont 
été ouvertes précédemment au 
public au Palais des Rais, à savoir 
l’exposition photographique 
«Témoignages photographiques 
1958-1963», du photographe et 
moudjahid Mohamed Kouassi, 
surnommé «le photographe 
de la Révolution», ainsi que 
l’exposition permanente «Les 
Rais de la mer... Marins au rang 
de sultans».

En signant « Longue vie au roi 
» sur un de ses messages postés 
sur son réseau social, Donald 
Trump s’est attiré les foudres de 
Madonna

«Longue vie au roi », une phrase 
qui n’a pas plus à la « reine de 
la pop ». Après « l’abruti de 
traître » lancé par l’écrivain 
Stephen King, c’est au tour de 
Madonna, surnommée la « reine 
de la pop » de s’en prendre, 
sur X, au président américain 
Donald Trump. La raison de 
son courroux ? Le milliardaire a 
signé d’un « longue vie au roi » 
un post sur réseau Truth Social…

« Si c’est une blague, je ne 

rigole pas »

« Je pensais que ce pays a été bâti 
par des Européens pour échapper 

à l’autorité d’un roi et créer un 

nouveau monde gouverné par 

le peuple », a écrit l’opposante 

affichée du président républicain 
sur X. Actuellement, nous avons 
un président qui parle de lui 
comme roi. Si c’est une blague, 
je ne rigole pas. »

Mercredi, Donald Trump avait 
signé « longue vie au roi » un 
message vantant l’offensive de 
son gouvernement pour abolir 
le péage urbain de New York. 
Le péage de 9 $ (soit 8,60 €) en 
journée pour les automobilistes 
entrant dans Manhattan a été 
instauré, début janvier, après 
avoir été avalisé in extremis 
avant l’investiture du nouveau 
président républicain, qui 
s’était montré hostile durant 
sa campagne à cette initiative 

environnementale, une première 
aux Etats-Unis. « Le péage est 
mort. Manhattan et tout New 
York sont sauvés. Longue vie au 
roi », s’était alors félicité sur son 
réseau Truth Social le président 
Trump.

Une couronne ornée de 
diamants

Le compte officiel de la Maison-
Blanche a ensuite rediffusé 
le message, signé « Président 
Donald Trump », en y ajoutant 
une illustration montrant le 
milliardaire portant une couronne 
ornée de diamants.

Aya Nakamura rejoint le 
cercle (très) fermé des artistes 
francophones ayant réussi un tel 
exploit

C’est une sacrée consécration 
pour une artiste parfois décriée 
: le clip du tube Djadja, de la 
chanteuse franco-malienne Aya 
Nakamura, a atteint, dimanche 23 
février 2025, le cap symbolique 
du milliard de vues sur YouTube, 
rapporte Ouest France.

Tirée de son deuxième album 
(Nakamura, 2018), la chanson a 
été le premier grand succès de la 
chanteuse et demeure, à ce jour, 
son titre le plus populaire. Son 
clip, tourné à Barcelone, avait été 
publié sur la plateforme vidéo le 
6 avril 2018.

Entrée dans la « cour des 
grands»

Succédant à Stromae (avec 
Papaoutai), Indila (avec Dernière 

danse) et Willy William (avec 
Ego), Aya Nakamura rentre 
donc dans le cercle restreint 
des artistes francophones ayant 
atteint le milliard de vues sur 
YouTube…

À 29 ans, elle est également 
la plus jeune à y parvenir, la 
première à franchir ce « plafond 
de verre » aussi rapidement (en 
six ans) et la première chanteuse 
d’origine africaine à pouvoir s’en 

enorgueillir, rappelle BFMTV.

Grâce à Djadja, qui l’a « lancée 
» sur la voie du succès et qu’elle 
a interprété lors de la cérémonie 
d’ouverture des JO de Paris, Aya 
Nakamura – qui vient de dévoiler 
Chimiyé, sa nouvelle chanson – 
est désormais l’une des artistes 
françaises les plus exportées à 
l’étranger.

Madonna attaque Donald Trump, qui s’est attribué le titre 
de « roi »

Le clip du tube « Djadja » a dépassé le milliard de vues 
sur YouTube

Ballalou réaffirme l’intérêt de l’Etat pour la Casbah d’Alger 
en tant que monument culturel, touristique et social
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Les célébrations du jour de la 
fondation ont permis d’établir un 
record mondial Guinness pour 
le plus grand spectacle d’Ardah 
saoudien à Riyad, avec 633 
participants dansant sur cette 
danse traditionnelle.
Cette réussite souligne le 
caractère profondément national 
de l’Ardah, reflétant la fierté 
de l’identité saoudienne et 
l’engagement à préserver et à 

promouvoir le patrimoine culturel 
dans le monde entier, a rapporté 
l’agence de presse saoudienne 
(Saudi Press Agency).
Organisé par la Commission 
royale pour la ville de Riyad et la 
région de la Principauté de Riyad, 
du 20 au 23 février, l’événement 
du Jour de la fondation a attiré des 
centaines de milliers de visiteurs 
d’horizons divers.
Présenté lors d’occasions 

spéciales, le spectacle met en 
valeur le patrimoine du Royaume. 
Il commence par la récitation d’un 
poème, suivie de la venue des 
tambours qui donnent le rythme 
aux danseurs.
Le chef de groupe entre ensuite 
en scène, brandissant une lame et 
exécutant des mouvements précis 
qui rappellent ceux des guerriers 
au combat.

Depuis 30 ans, le Cirque Éloize 
est le moteur du rayonnement 
culturel québécois. Il crée, produit 
et offre des spectacles touchants 
et empreints de poésie. Pionnier 
du cirque contemporain, il marie 
les arts du cirque à la musique, 
à la danse, à la technologie 
et au théâtre, répondant ainsi 
aux attentes d’un public à la 
recherche d’un divertissement 
porteur de sens.
Ses créations originales ont été 
acclamées par plus de 6 millions 
de spectateurs et ont accumulé 
plus de 7 000 représentations 
dans 650 villes à travers le 
monde.
Jeannot Painchaud est le 
président et directeur de la 
création du Cirque Éloize, dont 
il est le cofondateur. Après une 
brillante carrière d’acrobate, il a 
fait découvrir les arts du cirque 
québécois à travers le monde.

 Précurseur des arts du cirque 
contemporain, il crée des œuvres 
pleines d’humanité et de poésie, 
qui allient risque et théâtralité. 
Très engagé dans son domaine, 
il a présidé le réseau national des 
arts du cirque En Piste et aide 
activement les nouveaux talents.
Jeannot Painchaud a déclaré à 
Arab News : « Je suis le fondateur 
du Cirque Éloise et c’est à 
Montréal, au Canada, en 1993, 
que tout a commencé. À 33 ans, 
j’ai commencé en tant qu’artiste 
de cirque. Ce que nous faisons 
au Cirque Éloise, c’est créer des 
spectacles de cirque modernes, 
des spectacles théâtraux qui 
ont pour but d’être joués dans 
les théâtres et non pas sous les 
chapiteaux, comme le veut la 
tradition. Depuis les années 80, 
un réseau d’écoles de cirque 
s’est développé au Québec et en 
Europe, mais aussi dans d’autres 

pays comme l’Australie. »
Comme le principe du Cirque 
Éloize est tout à fait différent 
du cirque traditionnel, Jeannot 
a expliqué : « C’est un nouveau 
mouvement parce qu’à l’époque 
de nos parents, le cirque, c’était 
une autre forme de spectacle qui 
se transmettait de père en fils, 
avec les animaux. Tout cela n’a 
plus rien à voir avec le cirque tel 
qu’il est pratiqué aujourd’hui.
Il s’agit plutôt de spectacles 
avec une histoire dans lesquels 
interviennent des créateurs de 
divers horizons, des metteurs 
en scène de théâtre, des 
chorégraphes, des compositeurs 
de musique. Nous créons des 
spectacles mêlant storytelling et 
musique.
Nous jouons donc nos spectacles 
en tournée. Nous nous déplaçons 
donc de ville en ville, dans les 
théâtres, à travers le monde. 

Notre cœur de métier est la 
création de spectacles de cirque.»
Avec le temps, le Cirque Éloize 
est devenu une compagnie 
multidisciplinaire offrant une 
créativité remarquablement 
diversifiée. Les divisions 
Éloize Entertainment et Éloize 
Studios sont nées de la volonté 
d’offrir à une clientèle locale et 
internationale des expériences 
événementielles, des spectacles 
multimédias et des expositions 
immersives uniques et sur 
mesure, démontrant ainsi notre 
engagement envers l’excellence, 
l’innovation et la créativité.
Jeannot Painchaud a expliqué à 
Arab News : « Nous avons fondé 
cette division parce que nous 
avons beaucoup travaillé dans 
le domaine de l’événementiel. 
Nous organisons des événements 
d’un soir pour des galas, des 
lancements de produits, des 

opérations de marque, des fêtes, 
des mariages, un peu comme 
Even Planners, si vous voulez. 
Nous organisons des événements 
où nous nous occupons de tout, 
notamment les spectacles, la 
nourriture et le bar, car nous 
disposons d’un grand studio à 
Montréal qui était autrefois une 
gare de train. »
« C’est un grand studio qui 
remplit trois fonctions : le siège 
social, les bureaux, et bien plus 
encore. Tout part de là. C’est aussi 
le studio d’entraînement où nous 
préparons nos acrobates. Nous 
sommes prêts pour la tournée 
et c’est un espace polyvalent. 
C’est un peu comme un centre 
de congrès, où nous organisons 
des événements en plus des 
spectacles de tournée, et ce, dans 
notre lieu comme ailleurs dans le 
monde. »

Timothée Chalamet, Demi 
Moore, Kieran Culkin et 
Zoe Saldaña raflent les prix 

d’interprétation et relancent la 
course aux Oscars.
Le thriller papal Conclave a 
remporté, dimanche 23 février, 
à Los Angeles le principal prix 
des Screen Actors Guild Awards 
(SAG), ce qui le propulse en 
bonne place dans la course pour les 
Oscars. Le film sur le mystérieux 
processus de sélection à huis clos 
du nouveau pape a remporté le prix 
du meilleur ensemble d’acteurs, le 
plus prisé, grâce à un casting de 
choix comprenant Ralph Fiennes, 
Stanley Tucci, John Lithgow et 
Isabella Rossellini. En recevant 
le prix, Ralph Fiennes a déclaré 
que cette victoire célébrait 
la «communauté» et «son 
importance suprême dans notre 

travail et dans le monde».
Isabella Rossellini a souhaité 
un «prompt rétablissement» au 
pape François, qui est hospitalisé 
depuis dix jours pour des 
problèmes respiratoires. Après 
avoir été déjà distingué aux Bafta 
britanniques, Conclave apparaît 
à présent comme un candidat 

sérieux pour l’Oscar du meilleur 
film, aux côtés de favoris de la 
critique comme Anora.

En attendant les Oscars
Autre coup de théâtre, Timothée 
Chalamet a remporté le prix 
du meilleur acteur dans ce 
palmarès pour son interprétation 
du jeune Bob Dylan dans Un 

parfait inconnu. «Je sais que 
nous sommes dans un domaine 
du subjectif, mais la vérité, c’est 
que je veux devenir un grand» 
du cinéma, a déclaré Timothée 
Chalamet, disant être inspiré par 
les acteurs oscarisés Daniel Day-
Lewis ou Marlon Brando, et les 
champions Michael Jordan et 
Michael Phelps.
Si Adrien Brody a longtemps été 
considéré comme le grand favori 
des prix de cette année grâce à 
son interprétation d’un architecte 
hanté par l’Holocauste, dans The 
Brutalist, la victoire de Timothée 
Chalamet suggère que la course 
pourrait être plus serrée que prévu.
Demi Moore a remporté le SAG 
Award de la meilleure actrice pour 
son rôle dans le film d’horreur 
The Substance, en ligne avec 
les prévisions des experts. Son 

rôle d’une célébrité vieillissante 
qui s’injecte un sérum pour 
retrouver temporairement son 
corps de jeune fille – avec des 
conséquences désastreuses – 
marque un beau retour de carrière 
pour la mégastar des années 1990.
Kieran Culkin et Zoe Saldaña ont 
remporté respectivement les prix 
du meilleur acteur dans un second 
rôle et de la meilleure actrice dans 
un second rôle pour A Real Pain et 
Emilia Pérez.
Du côté de la télévision, c›est 
la série japonaise Shogun qui 
a remporté le prix du meilleur 
ensemble, tandis que ses stars 
Anna Sawai et Hiroyuki Sanada 
ont été récompensées à titre 
individuel.

Le spectacle saoudien Ardah établit un record mondial 
Guinness à Riyad

De futures perspectives pour le cirque Eloise 
en Arabie saoudite

Avant les Oscars, «Conclave» remporte le premier 
prix des SAG Awards à Los Angeles
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40 ans, c’est l’âge idéal 
pour prévenir et anticiper. 
«Beaucoup de maladies 
chroniques, comme le 
diabète ou l’hypertension, 
se développent lentement, 
parfois sans le moindre 
symptôme», nous explique 
le Dr Alexis Roullaud, 
médecin généraliste 
à Saint-Étienne et 
coordinateur médical des 
Centres médicaux Ramsay 
Santé. Par exemple, la 
glycémie, ou le taux de 
sucre dans le sang, est un 
test simple mais essentiel. 
Pourquoi ? «Parce que le 
diabète est une maladie 
insidieuse qui peut rester 
silencieuse pendant des 
années avant d’entraîner 
des complications graves 
(atteinte des reins, des 
yeux, du cœur…), poursuit 
le médecin. En France, près 
de 20 % des diabétiques 
ignorent leur état. Avant 40 
ans, un bilan de la glycémie 
permet de détecter des 
anomalies du métabolisme 

du sucre, telles que le 
prédiabète ou un diabète 
de type 2, surtout si vous 
présentez des facteurs 
de risque comme du 
surpoids ou de l’obésité, 
ou des antécédents 
familiaux de diabète».
Le test se fait via une 
prise de sang (glycémie 
à jeun), ou par «glycémie 
capillaire» (prélèvement 
d’une goutte de sang, au 

bout d’un doigt). Une 
glycémie à jeun supérieure 
à 1 g/L devrait vous alerter. 
Bonne nouvelle : un mode 
de vie adapté (régime 
équilibré, activité physique 
régulière) peut souvent 
inverser la tendance avant 
qu’il ne soit trop tard ! Un 
bilan complet ne se limite 
pas à la glycémie. «On peut 
le compléter par un bilan 
lipidique (par prise de sang 

également), qui va mesurer 
votre cholestérol LDL 
(«mauvais cholestérol»), 
HDL («bon cholestérol») 
et vos triglycérides», 
complète le Dr Roullaud. 
Une anomalie ? Adoptez 
les bons réflexes 
alimentaires pour éviter 
des soucis, notamment au 
niveau cardio-vasculaire.
On peut aussi faire 
une spirométrie, un 
test qui mesure la 
capacité respiratoire et 
la fonctionnalité des 
poumons. Il est utile avant 
40 ans pour les fumeurs 
ou les personnes exposées 
la pollution ou à des 
irritants. «Ce test permet 
de détecter notamment 
des signes précoces 
de BPCO (broncho-
pneumopathie chronique 
obstructive). La BPCO 
évolue souvent lentement 
et silencieusement. Une 
spirométrie précoce permet 
d’intervenir avant que des 
symptômes sévères ne se 

développent», assure le 
médecin. Mais il y a un 
autre test qui concerne 
tous les adultes de 40 ans 
et est bien trop négligé, 
c’est le test de dépistage 
de l’hypertension. Un 
adulte sur trois est 
concerné souvent sans le 
savoir. «Une mesure de la 
tension artérielle permet 
de repérer l’hypertension, 
qui augmente les 
risques d’AVC et de 
maladies cardiaques.» 
Enfin, un 
électrocardiogramme 
(ECG) avant 40 ans peut 
être utile pour déceler 
certaines maladies 
cardiaques, comme 
les troubles du rythme 
(arythmies), passées 
inaperçues. Si vous avez 
des antécédents familiaux 
ou des facteurs de risque 
(stress, tabac, hypertension 
artérielle, surpoids), ne 
passez pas à côté de cet 
examen et ce, dès 35 ans.

Je suis médecin généraliste et voici le test que 
je recommande à tous mes patients à 40 ans

Bien plus qu’un simple 
coup de mou, la 
fatigue chronique se 

manifeste par une sensation 
d’épuisement persistant 
qui ne disparaît pas même 
après une bonne nuit de 
sommeil. Troubles de la 
concentration, douleurs 
musculaires, irritabilité, 
sensation de trainer la patte…, 
les symptômes sont multiples 
et peuvent rapidement 
impacter la qualité de vie. 
«Ses origines sont souvent 
multifactorielles : stress, 
déséquilibres hormonaux, 
carences nutritionnelles ou 
encore système immunitaire 
affaibli. Autant d’éléments 
qui peuvent sursolliciter le 
système nerveux et provoquer 
cette fatigue persistante» 
constate Loïc Ternisien, 

herboriste et naturopathe, 
et auteur de la collection 
«En finir naturellement 
avec…» (Ed. J’ai lu).
Le diagnostic se fera chez le 
médecin après un bilan sanguin 
complet. «Il est intéressant de 
doser le fer, les omégas 3, le 
magnésium et l’iode.» Des 
premières mesures peuvent 
être prises facilement dans 
son quotidien comme mieux 
gérer son stress, rééquilibrer 
son alimentation, pratiquer de 
la médiation, améliorer son 
sommeil… Et en complément, 
pourquoi ne pas miser sur 
certaines plantes adaptogènes 
(qui aident l’organisme à 
s’adapter aux situations de 
stress et à maintenir son 
équilibre interne) et qui 
peuvent offrir une solution 
naturelle et efficace contre 

la fatigue chronique ?
Utilisé depuis plus de 
2 000 ans en médecine 
traditionnelle asiatique, le 
«panax ginseng» (ginseng 
asiatique) est une racine 
réputée pour ses propriétés 
tonifiantes. «Énergétiquement 
destiné à une population 
de seniors actifs, il aide à 
réguler les niveaux d’énergie, 
améliore les fonctions 
cognitives, stimule le système 
immunitaire et favorise 
également une meilleure 
oxygénation des cellules, 
ce qui contribue à une 
sensation durable d’énergie 
et de vitalité», poursuit 
Loïc Ternisien. On le trouve 
en poudre (consommez 1 
à 9 grammes par jour) ou 
en teinture mère (10 à 75 
gouttes par jour). «Une 

prise par jour (le matin) est 
recommandée sur une période 
d’environ 6 semaines.»
Attention cependant aux 
interactions médicamenteuses 
(anticoagulants, 
antidiabétiques, 
antidépresseurs, hypo et 
hypertenseurs…), aux contre-

indications (grossesse) et aux 
effets secondaires possibles 
(hausse de la tension artérielle). 
Il faut éviter de cumuler 
prise de ginseng, café et thé. 
«Il convient de demander 
conseil à un pharmacien 
spécialisé en herboristerie 
ou à un naturopathe.»

Cette plante est exCellente pour le Cerveau :

Elle réduit la fatigue et améliore les performances cognitives
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Les imperfections 
du visage, qu’elles 
soient passagères ou 

récurrentes, peuvent être 
sources de gêne pour beaucoup 
d’entre nous.
Heureusement, il existe plusieurs 
astuces de maquillage pour les 
camoufler efficacement tout 
en sublimant notre peau. Voici 
quelques conseils pour cacher les 
boutons, les rougeurs, les taches 
brunes et les cernes sans effet « 
couche épaisse » !
Comment cacher ses boutons ?
Les boutons, souvent 
imprévisibles, peuvent apparaître 
à tout moment, et particulièrement 
avant un événement important. 
Pour les masquer : Utilisez un 
correcteur de la même teinte 
que votre peau. Appliquez-le en 
forme de croix sur le bouton pour 
une couverture ciblée. Estompez 
les bords avec une éponge ou un 
pinceau pour fondre le produit 
dans votre peau.

Fixez avec une poudre matifiante 
pour que l’anti-imperfection reste 
en place toute la journée. Astuce 
: Évitez l’anticerne, trop épais 
et généralement plus clair que 
votre peau, car cela accentuerait 
le bouton.

Comment camoufler les 
rougeurs?

Les rougeurs, qu’elles soient 
liées à une peau sensible ou à une 
irritation, peuvent être facilement 

dissimulées :
Choisissez un fond de teint adapté 
à votre teint naturel. Testez-le 
d’abord sur la zone rouge pour 
vous assurer qu’il offre une 
couverture homogène.
Appliquez-le avec une éponge, en 
tapotant délicatement pour éviter 
d’aggraver l’inflammation.
Fixez avec une poudre translucide 
pour matifier et prolonger la tenue 
du maquillage.

Comment dissimuler les taches 
brunes ?

Les taches brunes peuvent être 
difficiles à cacher, mais un fond 
de teint couvrant peut faire des 
merveilles :
Optez pour un fond de teint 
compact ou un fond de teint très 
couvrant. Préférez l’application 
au pinceau pour une texture plus 
dense et bien répartie.
Les produits comme le Studio 
Fix Fluid de MAC ou la gamme 
Infaillible de L’Oréal sont réputés 
pour leur haute couvrance.
N’oubliez pas de fixer le 
maquillage avec une poudre pour 
assurer sa tenue tout au long de 
la journée.
Comment masquer ses cernes ?
Les cernes, souvent causées par la 
fatigue ou la génétique, peuvent 
être camouflées efficacement 
avec un anti-cernes adapté à leur 
couleur :
Pour les cernes bleutées, optez 
pour un anti-cernes beige ou 

abricot.
Les cernes bruns nécessitent un 
correcteur orangé pour neutraliser 
la couleur.
Si vos cernes sont très foncées, 
choisissez un anti-cernes un 
ton plus clair que votre fond de 
teint pour illuminer le regard. 
Astuce : Appliquez d’abord un 
correcteur rouge (ou un rouge à 
lèvres rouge) pour contrer le bleu 
ou le brun des cernes. Tapotez 
doucement avec l’anti-cernes 
par-dessus pour un rendu naturel.
Cacher les imperfections 
du visage n’est pas un défi 
insurmontable ! Il suffit de bien 
choisir ses produits et d’adopter 
des techniques adaptées à 
chaque type d’imperfection. 
Le maquillage est un allié pour 
sublimer la peau, mais il doit être 
appliqué avec soin pour éviter un 
effet artificiel. Gardez en tête que 
la clé réside dans une bonne base, 
un fond de teint bien choisi et un 
peu de technique.

Vous rêvez d’une chevelure 
éclatante et lumineuse, mais 
vous vous souciez des effets 
néfastes des colorations 
chimiques ?
Découvrez le balayage minéral, 
une méthode de coloration douce 
et naturelle qui transforme le 
monde de la coiffure. Explorons 
ensemble sa technique, ses 
bienfaits et comment l’entretenir.

Qu’est-ce que le balayage 
minéral ?

Le balayage minéral, inspiré des 
minéraux tels que l’argile, donne 
à vos cheveux des reflets délicats 
et multiples qui leur confèrent 
profondeur et luminosité. 
Cette méthode de coloration 
contemporaine vous permet 
d’exprimer votre confiance en 
vous et votre élégance tout en 
préservant l’aspect naturel et la 
santé de vos cheveux.
 Le balayage minéral peut être 
adapté à vos préférences et à 

vos besoins, que vous souhaitiez 
ajouter des reflets brillants à 
vos cheveux ou donner plus de 
volume à votre teinte naturelle.
Une méthode de coloration 
délicate
Cette méthode de coloration se 
démarque par sa délicatesse et 
sa finesse. Contrairement aux 
teintes vives et fortes, le balayage 
minéral met en valeur la beauté 
discrète des cheveux grâce à des 
tons fins et délicats. Le balayage 
minéral produit un effet lumineux 
et ensoleillé en utilisant des tons 
chauds comme le caramel, le miel 
et le cuivre.
Le balayage minéral présente 
l’avantage supplémentaire 
de respecter les cheveux et 
d’être visuellement agréable. 
Cette méthode de coloration 
douce et non agressive évite 
les dommages causés par les 
traitements chimiques agressifs 
et préserve la santé des cheveux. 
Grâce à l’utilisation de produits 

de coloration issus d’ingrédients 
bios et nourrissants, le balayage 
minéral offre une approche douce 
et respectueuse des cheveux, 
qui se révèle être une chevelure 
douce, brillante et en bonne santé.
Sublimez vos cheveux avec les 
techniques de balayage minéral
Pour obtenir un balayage minéral 
parfait, il est recommandé de 
s’adresser à un professionnel 
spécialisé dans cette méthode. 
Votre coloriste évaluera votre 
couleur naturelle, votre type 
de cheveux et vos préférences 
personnelles au cours de la 
consultation afin de créer un look 
personnalisé qui vous mettra en 
valeur.
La première étape consiste 
à trouver les nuances qui 
conviennent à votre teint et 
à votre style. Votre coloriste 
peut utiliser des tons chauds, 
froids ou neutres pour obtenir 
le résultat souhaité, en fonction 
de vos préférences. Une fois les 

nuances choisies, votre coloriste 
appliquera stratégiquement les 
reflets sur vos mèches à l’aide 
de la technique du balayage, 
en veillant à produire un effet 
harmonieux et naturel.

Le balayage minéral 
Rodolphe&Co

Si vous avez envie de choisir 
votre balayage minéral, vous 
pouvez acheter vos produits en 
ligne chez Rodolphe&Co. Leur 
balayage est composé de produits 
naturels, à savoir :
la silice minérale ;
la poudre de diamant ;
l’argile blanche.
La poudre composée de ces 
produits assure un éclaircissement 
jusqu’à 6 tons et un balayage 
qui respecte tout à fait la fibre 
capillaire.

Vous avez envie d›un coup 
d›éclat dans vos longueurs sans 
devoir faire des retouches chez 
le coiffeur tous les mois ? Vous 
allez certainement adorer le raffia 
bronde, la coloration lumineuse 
pour le printemps-été 2025.
C›est la nuance «cool-girl 
décontractée de cet été» annonce 

déjà la version britannique du 
média Glamour. Inventée par 
Tom Smith, cette couleur est un 
mélange de brun et de blond, 
d›où le terme «bronde», mais 
avec des tons dorés très naturels 
comme si le soleil en bord de mer 
avait éclairci naturellement la 
chevelure.»C›est un vrai bronde, 

mais contrairement aux looks 
monochromes que nous avions eus 
en 2024, ou au contraste très élevé 
de 2023, le bronde cette fois-ci est 
une offre fondue et subtilement 
multi-tons qui a une texture tissée 
et une nature complexe», décrypte 
le spécialiste. On l›appelle 
d›ailleurs raffia bronde pour le 

tissu raphia à la nuance chaude et 
dorée.
Le côté naturel et estival de cette 
couleur de cheveux s’associe 
avec perfection à des coiffures 
ondulées, bouclées, ou encore 
à un joli mouvement plus subtil 
si vous le désirez au niveau des 
longueurs. Elle fonctionne aussi 

sur un brushing lisse ou un style 
capillaire plus structuré.
Le balayage, c’est la technique 
de coloration la plus tendance 
de l’année 2025. Il permet 
d’ajouter de la dimension dans 
les longueurs, d’apporter un coup 
d’éclat à la couleur naturelle et 
d’illuminer le teint.

Comment couvrir les imperfections de son visage ?

Le balayage minéral 
Pour redonner un coup d’éclat à votre chevelure

Raffia bronde : Voici la coloration lumineuse parfaite 
pour le printemps 2025



Mardi 25 Février 2025

Magazine 23SeybouSe Times

Sean Baker, dont le film «Ano-
ra» est en lice pour les Oscars 
la semaine prochaine avec six 
nominations, veut «continuer 
de faire vivre le cinéma indé-

pendant».

Le réalisateur a déclaré 
vouloir «continuer de 
faire vivre le cinéma indé-

pendant» dans un discours pas-
sionné, quand il a reçu le premier 
prix lors des Film Independent 
Spirit Awards, samedi à Los An-
geles. La cérémonie américaine 
qui récompense les films indé-

pendants et qui se tient dans une 
tente géante sur la plage de Santa 
Monica, ne récompense que les 
films produits pour moins de 30 
millions de dollars.

Sean Baker, figure incontour-
nable du cinéma indépen-
dant américain et en passe de 
connaître le succès auprès du 
grand public, a remporté le prix 
du meilleur film et du meilleur 
réalisateur pour Anora(Nouvelle 
fenêtre), tourné pour seulement 
six millions de dollars. «Le ciné-
ma indépendant est en difficulté, 

maintenant plus que jamais» a 
déclaré Sean Baker.

Favori aux Oscars

«Personnellement je n›ai pas 
d›enfants, mais je sais pour sûr 
que si j›en avais, je ne ferais pas 
les films que je fais» a averti l›un 
des réalisateurs les plus respectés 
des Etats-Unis. Anora, son der-
nier film, peint le portrait de Ani, 
une strip-teaseuse et escorte dont 
le mariage tumultueux avec le fils 
d›un oligarque russe se termine 
dans des circonstances désas-
treuses. Mikey Madison, qui joue 
Ani, a remporté elle le prix de la 
meilleure interprète principale.

Après avoir remporté la Palme 
d’or à Cannes en mai dernier, 
Anora est devenu un succès dans 
les salles d’art et d’essai et a rap-
porté 40 millions de dollars dans 
le monde entier. Le film est large-
ment pressenti pour remporter le 
prix du meilleur film aux Oscars 
qui se tiendront le 2 mars pro-
chain.

Sean Baker a toutefois averti que 
les gens comme lui gagnent rare-

ment de l’argent, même quand 
leurs films sont des succès au 
cinéma. Les principaux studios 
hollywoodiens engloutissent les 
bénéfices, refusent de «donner 
le feu vert» à des films abor-
dant des sujets controversés et 
obligent les réalisateurs à choisir 
des acteurs en se basant sur «le 
nombre de followers qu’ils ont 
sur les réseaux sociaux» dénonce 
le réalisateur. «C’est simplement 
insoutenable» a-t-il déclaré.

Cérémonie discrète

Plusieurs stars mondiales comme 
Emma Stone, Demi Moor, Mi-
chelle Yeoh ou encore Jesse Ei-
senberg étaient présentes à la cé-
rémonie plutôt discrète des Spirit 
Awards. Ce dernier a remporté 
le prix du meilleur scénario pour 
le film A real Pain qui traite de 
deux cousins américains partis à 
la recherche de leur héritage juif 
en Pologne. Kieran Culkin a éga-
lement gagné le meilleur second 
rôle pour cette comédie.

Flow, le chat qui n’avait plus 
peur de l’eau, un film d’anima-

tion Letton sur des animaux qui 
survivent une mystérieuse crue, a 
remporté le prix du meilleur film 
international. Le prix du meilleur 
documentaire a été quant à lui 
décerné à No other land qui traite 
de la destruction d’un village en 
Cisjordanie occupée. Le film n’a 
toujours pas trouvé de distribu-
teur aux États-Unis, bien qu’étant 
le favori dans la même catégorie 
pour la cérémonie des Oscars.

Nickel Boys également nominé 
aux Oscars pour le meilleur film, 
a remporté le prix de la meilleure 
cinématographie (ou photogra-
phie). 5 septembre qui raconte 
l’histoire du massacre terroriste 
d’athlètes israéliens lors des Jeux 
Olympiques de Munich en 1972 
a gagné le prix du meilleur mon-
tage.

Les victoires des Spirits Awards 
n’influencent pas la cérémonie 
des Oscars puisque le vote est 
scellé à l’avance pour la 97e céré-
monie.

Dans ce premier documentaire 
autorisé, en salles mercredi, le 
groupe de rock légendaire se 
raconte et revient sur ses débuts, 
avec quelques performances live 
électrisantes.

Annoncé depuis au moins six 
ans, Becoming Led Zeppelin, 
le premier documentaire auto-
risé sur l’explosif quatuor rock, 
débarque enfin en salles mercre-
di 26 février. S’il y a de quoi se 
réjouir, autant conjurer d’emblée 
les déconvenues : pas de réfé-
rences ici aux sulfureuses orgies 
du groupe, à la drogue, ni aux 
sciences occultes prisées par Jim-
my Page. Pas trace non plus de 
Black Dog, Stairway to Heaven, 
Kashmir ou Immigrant Song.

Le film se concentre en effet 
sur la genèse du groupe britan-
nique et son ascension fulgu-
rante en moins de dix-huit mois, 
entre l’été 1968 et fin 1969, et il 
s’arrête (hélas) au moment de la 
sortie de leur second album Led 
Zeppelin II.

Rassurez-vous, il reste de la 
matière. Le film de Bernard 
McMahon et Allison McGour-
ty vaut notamment pour les 
images de leurs premières per-
formances live, même si pas 
toujours inédites (on en trouve 
sur l’INA(Nouvelle fenêtre)), où 
le groupe apparaît expérimental, 
mais profondément habité, et en 
symbiose totale. «L’improvisa-

tion était stratosphérique», se 
remémore Jimmy Page, «on vou-
lait vraiment marquer les esprits 
à travers nos concerts.»

C›est toujours un bonheur de voir 
ou revoir Robert Plant envoûter 
de sa tessiture fantastique le mi-
cro tenu serré à deux mains, tout 
en agitant en rythme son abon-
dante chevelure. Ç›en est un autre 
de voir Jimmy Page faire babiller 
avec une vélocité inouïe sa gui-
tare – dont il parle ici comme 
d›Excalibur, l›épée magique –, 
ou de la faire grincer de façon 
spectaculaire en brandissant son 
archet à la verticale. C›est encore 
un autre ravissement de voir 
John Bonham allier puissance et 
groove derrière ses fûts, dans un 
dialogue subtil avec la basse vir-
tuose de John Paul Jones (qui est 
aussi claviériste). L›ensemble est 
renversant, électrisant, à la fois 
cérébral et chargé d›érotisme, 
même avec cinquante ans de 
recul, notamment sur les versions 
fantastiques proposées ici de Da-
zed and Confused et What Is and 
What Should Never Be.

Afin de ne pas perdre une miette 
de la puissance de ces séquences 
live, il est recommandé de voir ce 
film dans les salles immersives 
iMax. On a moins aimé cepen-
dant certains montages psyché-
déliques d›images du groupe 
sur des bandes son audio, sans 
doute une façon de compenser 

le manque d›archives audiovi-
suelles de qualité.

De facture (un peu trop) clas-
sique, Becoming Led Zeppelin 
est surtout l’occasion d’entendre 
enfin parler les trois survivants 
du groupe – une parole rare qu’a 
réussi à obtenir, semble-t-il de 
haute lutte, le documentariste 
Bernard MacMahon.

Interviewés séparément, – ou-
bliez l’idée d’une reformation 
– Jimmy Page, Robert Plant et 
John Paul Jones se remémorent 
leur enfance, leurs inspirations, 
leur formation à l’initiative de 
Jimmy Page sur les cendres des 
Yardbirds, l’élaboration des deux 
premiers albums et les tournées, 
offrant des éclairages précieux 
sur la naissance de ce groupe au 
son unique, majeur dans l’histoire 
du rock. Le regretté John Bon-
ham, mort en 1980, témoigne, 
lui aussi, via un entretien audio 

inédit particulièrement touchant.

Robert Plant, 76 ans, et son éter-
nelle crinière de lion, fait preuve 
d’humour et ne cache rien de ses 
ambitions premières : engagé 
dans des études de comptabilité, 
il plaque tout après avoir vu Little 
Richard. «J’étais prêt à tout pour 
chanter, me faire remarquer et 
percer.» Il avoue aussi avoir em-
prunté aux «meilleurs morceaux 
de musique noire», notamment 
à Willie Dixon sur Whole Lotta 
Love, pour écrire ses premiers 
couplets, avant d’oser se «mettre 
à nu» dans ses paroles.

De son côté, le démiurge Jimmy 
Page, 81 ans et chevelure blanche 
à catogan, était fou de guitare très 
jeune – on le voit jouer du skiffle 
tout gamin dans un rare document 
vidéo de la BBC. Repéré très tôt, 
il devient musicien de studio à un 
âge précoce, et enregistre notam-
ment avec les Rolling Stones, 

les Kinks, les Who et Donovan. 
Il intègre ensuite les Yardbirds à 
l’invitation de son ami Jeff Beck, 
avant d’en devenir le guitariste 
principal après le départ surprise 
de ce dernier.

John Paul Jones, 79 ans, souriant 
et très avenant, raconte comment 
il devint, à 14 ans, chef de chœur 
et organiste d’une paroisse, bien 
qu’il soit peu croyant, avant de 
travailler lui aussi comme musi-
cien de studio. Avec Jimmy Page, 
ils se retrouveront au cœur d’un 
orchestre complet lors de l’enre-
gistrement de Goldfinger avec 
Shirley Bassey pour la BO de 
James Bond.

Quant à John Bonham, il se 
souvient d’avoir eu sa première 
batterie à 10 ans après avoir dé-
couvert le batteur Gene Krupa 
dans un film. Il souligne aussi 
l’énorme influence qu’a eue sur 
lui la soul, et en particulier la bat-
terie de James Brown qu’il cher-
chait à égaler.

Ce premier tiers du film peut pa-
raître un peu long, mais il permet 
de comprendre la future alchimie 
du groupe et comment le puzzle 
idéal se met en place dès la toute 
première fois qu’ils jouent en-
semble, à Londres, en août 1968. 
«C’était l’entente parfaite. On a 
commencé avec Train Kept A-
Rollin’ et le studio a explosé», 
résume John Paul Jones

Sean Baker, lance un appel à la défense du cinéma 
indépendant avant les Oscars

Le documentaire «Becoming Led Zeppelin» 
 une plongée au cœur des débuts du groupe, juste avant 

le décollage



Rouler avec des 
feux de plaque 
d’immatriculation 

défectueux ou absents peut 
sembler anodin. Pourtant, 
cette infraction est sévèrement 
sanctionnée par la loi 
algérienne.
La gendarmerie nationale, 
à travers sa page Facebook 
Tariki, rappelle aux 
automobilistes que le non-
fonctionnement ou l’absence 
totale des feux d’éclairage de 
la plaque d’immatriculation 
expose à des amendes pouvant 
aller jusqu’à 5000 dinars, voire 
à l’immobilisation du véhicule.

Feux d’éclairage de la plaque 
d’immatriculation défectueux 
ou absents : que dit la loi ?
Le cadre juridique encadrant 
cette infraction est précis :
•	 La	 Gendarmerie	
sanctionne les feux de plaque 
défectueux avec une amende 

forfaitaire de 2000 DA, 
conformément à l’article 66/A-
6 du code de la route. En cas 
de gravité, elle peut également 
immobiliser le véhicule ;
•	 En	 l’absence	
totale des feux de plaque 
d’immatriculation, la 
Gendarmerie	 applique	 une	
sanction plus lourde. L’article 

66/D-19 prévoit une amende 
minimale de 5000 DA, en plus 
d’un risque d’immobilisation 
du véhicule ;
De plus, dans certains cas, 
cette infraction peut même 
entraîner des sanctions plus 
lourdes, notamment en cas de 
récidive ou d’autres infractions 
concomitantes.

Il est à noter que les feux 
d’éclairage de plaque ne sont 
pas de simples accessoires 
esthétiques. Ils permettent 
aux forces de l’ordre et aux 
caméras de surveillance de lire 
clairement l’immatriculation 
d’un véhicule. Notamment 
en cas d’infraction ou 
d’accident. Leur absence 

complique	 l’identification	 des	
automobilistes et peut favoriser 
certaines infractions, comme 
les délits de fuite.
Un contrôle rapide qui 
peut vous éviter bien des 
ennuis : assurez-vous du bon 
fonctionnement de vos feux de 
plaque
Afin	 d’éviter	 toute	 sanction,	
il est recommandé aux 
conducteurs	 de	 vérifier	
régulièrement l’état des feux 
d’éclairage de leur plaque 
d’immatriculation. Un contrôle 
rapide	 permet	 d’identifier	 une	
ampoule grillée et d’éviter 
une amende qui peut être bien 
plus coûteuse qu’un simple 
remplacement.
En somme, un petit geste 
d’entretien peut vous éviter 
bien des désagréments. La 
vigilance est de mise pour 
éviter une sanction qui peut 
aller jusqu’à la saisie de votre 
véhicule.

Une attaque à l’arme 
blanche à Mulhouse, 
survenue samedi 

dernier, a fait un mort et 
blessé plusieurs policiers 
municipaux. Son auteur, un 
homme	 âgé	 de	 37	 ans,	 fiché	
pour prévention de terrorisme, 
a été visé par une obligation de 
quitter le territoire.
Le	 profil	 de	 l’auteur	 de	 cette	
attaque au couteau a attisé de 
nouveau les tensions entre 
la France et l’Algérie. Dans 
une nouvelle déclaration, 
Bruno Retailleau, ministre 
de l’Intérieur, a de nouveau 
accusé l’Algérie de refuser de 
reprendre ses ressortissants 
expulsés de l’hexagone.
Attaque au couteau à Mulhouse 
: un Algérien accusé
Alors que le président français, 
Emmanuel Macron, évoque « 
un acte terroriste qui ne fait 
pas de doute », le parquet 
national antiterrorisme s’est 
saisi de l’enquête, ouverte 
pour « assassinat en relation 
avec une entreprise terroriste 
» et « tentative d’assassinat 
en relation avec une entreprise 
terroriste sur des personnes 
dépositaire de l’autorité 
publique« . Ce dernier a fait 
savoir que le suspect, Brahim 

A., présente de troubles 
psychologiques	 et	 un	 «	 profil	
schizophrène« .
Les faits se sont déroulés 
samedi 22 février dernier, peu 
avant 16 heures, à proximité 
d’un marché couvert en plein 
cœur d’un quartier fréquenté 
de la ville de Mulhouse. 
Le suspect aurait crié « 
Allah Akbar » en agressant 
plusieurs individus et policiers 
municipaux.
Selon le procureur de 
Mulhouse, un homme, qui s’est 
interposé lors de l’attaque, a été 
tué. Il s’agit d’un ressortissant 
portugais âgé de 69 ans.

Trois autres personnes placées 
en garde à vue
En plus de l’auteur principal 
de cette attaque, trois autres 
personnes ont été arrêtées 
et placées en garde à vue. 
Ce nouvel incident a de 
nouveau attisé les tensions 
entre la France et l’Algérie. 
Pour rappel, les relations 
diplomatiques tendues entre 
les deux pays, particulièrement 
après l’arrestation de 
BoualemSansal à Alger.
Dans la soirée du samedi, 
Bruno	 Retailleau	 a	 profité	
de l’occasion pour accuser à 
nouveau l’Algérie de refuser 

de reprendre ses ressortissants 
expulsés de France. Au-delà de 
la question des OQTF, l’affaire 
soulève des interrogations 
sur	 ce	 type	 de	 profil	 instable	
psychologiquement, mais 
Retailleau préfère orienter le 
débat une fois de plus vers 
l’Algérie.
Invité du journal de 20 heures de 
TF1, le ministre de l’Intérieur 
a refusé de reconnaître « des 
failles dans le système de 
sécurité en France ». Le seul 
problème, selon lui, la non-
application de son OQTF : « 
Voilà un individu qui aurait dû 
être accepté par l’Algérie. À 

dix reprises, mes services ont 
relancé le consulat algérien 
sans que jamais l’Algérie 
accepte quelqu’un qui était né 
là-bas« . Le ministre dresse de 
fait un lien entre l’immigration 
algérienne et l’acte meurtrier 
du samedi dernier.
De son côté, François Bayrou, 
Premier ministre de France, 
a jugé, ce lundi 24 février, 
« Inacceptable » la non-
application de l’OQTF de 
Brahim A et le refus de « 
l’Algérie de reprendre son 
ressortissant« . « L’assassin 
de Mulhouse, il avait été 
présenté dix fois aux autorités 
algériennes pour que son pays 
d’origine accepte que nous le 
renvoyons chez lui. Les dix 
fois la réponse a été non. Est-
ce que c’est acceptable ? » a-t-
il déclaré en marge du salon de 
l’agriculture.
Par ailleurs, la classe politique 
française	 a	 profité	 de	 cet	
incident pour poursuivre son 
offensive contre l’Algérie. À 
l’exemple, Jordan Bardella qui 
a commenté l’événement en 
répétant sa phrase préférée : « 
Aucun visa ne doit être donné 
à l’Algérie tant qu’elle refuse 
de récupérer ses ressortissants 
».
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AttAque Au couteAu à Mulhouse :

Le profil du suspect ravive les tensions entre Paris et Alger

lA GendArMerie Avertit :

Rouler sans éclairage de plaque d’immatriculation est sévèrement puni 


